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Le président de la République 
installe la Commission nationale 
de révision des codes communal 

et de wilaya

Le président de la République 
reçoit un appel téléphonique 

de son homologue mauritanien

Le président du Burkina Faso félicite 
le président de la République pour sa 

réélection pour un second mandat

Une délégation parlementaire slovène en voyage-
découverte des potentialités touristiques de Timimoun

Situation sécuritaire au Liban :

L’ambassade d’Algérie au 
Liban évalue la situation 
sécuritaire et rassure la 
communauté algérienne

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a procédé, 
hier mercredi, à l’installation de la 

Commission nationale de révision des codes 
communal et de wilaya, conformément à son 
engagement durant la campagne électorale 
et lors de sa prestation de serment, indique 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“Conformément à l’engagement du président 
de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
durant la campagne électorale et lors de sa 
prestation de serment, Monsieur le président 
de la République a procédé, ce jour, à 
l’installation la Commission nationale de 
révision des codes communal et de wilaya, 
qui est composée de:
- Monsieur DahouOuldKablia, ancien 
ministre de l’Intérieur et des Collectivités 
locales, en tant que président de la 
Commission,
- Monsieur Abdallah Moundji, Secrétaire 
général de la Présidence de la République, 
en tant que vice-président de la Commission,

- Cinq (5) membres du Conseil de la nation,
- Cinq (5) membres de l’Assemblée populaire 
nationale (APN),
- Cinq (5) walis,
- Cinq (5) présidents d’Assemblées populaires 
de wilaya (APW),
- Cinq (5) directeurs de la réglementation et 
des affaires générales des wilayas,
- Cinq (5) présidents d’Assemblées populaires 
communales (APC).
La Commission nationale de révision des 
codes communal et de wilaya entre en 
fonction aussitôt après son installation”, lit-
on dans le communiqué.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
mardi, un appel téléphonique 

de son homologue mauritanien, M. 
Mohamed Ould Cheikh El Ghazouani, 
lors duquel ils ont évoqué les relations 
bilatérales et la situation dans la région, 
indique un communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, ce jour, un 
appel téléphonique de son frère Mohamed 
Ould Cheikh El Ghazouani, président de 
la République islamique de Mauritanie, 
pays frère, lors duquel ils ont évoqué les 
relations bilatérales et la situation dans la 
région”, lit-on dans le communiqué.
“A cette occasion, le président mauritanien 
a fait part au président de la République 
de la visite qu’il effectuera en Libye, 
pays frère, en compagnie de son frère, le 
président de la République du Congo, M. 
Denis Sassou-N’Guesso, à l’invitation du 

président du Conseil présidentiel libyen, 
M. Younes El-Menfi, afin de rapprocher 
les points de vue sur la solution en Libye”, 
ajoute la même source.
De son côté, “Monsieur le Président 
a salué cette initiative menée par le 
président en exercice de l’Union africaine 
(UA), Monsieur Mohamed Ould Cheikh 
El Ghazouani, et Monsieur Denis Sassou-
N’Guesso, président congolais chargé de 
la réconciliation dans le dossier libyen 
auprès de l’Union africaine, souhaitant 
la réussite de la réconciliation entre les 
frères libyens”, selon la même source.

Le président du Burkina 
Faso, M. Ibrahim 
Traoré, a félicité le 

président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
à l’occasion de sa réélection 
pour un second mandat, 
lui souhaitant plein succès 
dans ses missions, a indiqué 
mardi un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président du Burkina Faso, 

M. Ibrahim Traoré, a félicité 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
pour sa réélection en tant que 
président de la République 
algérienne démocratique 

et populaire, lui souhaitant 
plein succès dans son second 
mandat”, lit-on dans le 
communiqué.
“Dans son message de 
félicitations, le président 
Ibrahim Traoré s’est dit 
disposé et engagé à renforcer 
les relations d’amitié et de 
coopération entre l’Algérie et 
le Burkina Faso”, a ajouté le 
communiqué.

Une délégation parlementaire 
slovène, conduite par la 
présidente de l’Assemblée 

nationale de la République de 
Slovénie, Mme UrskaKlakocar 
Zupancic, a effectué un circuit 
touristique dans la wilaya de 
Timimoun, à la découverte des 
potentialités naturelles et touristiques 
que renferme l’Oasis-rouge, a-t-
on appris lundi des services de la 
wilaya.
La visite de Mme UrskaKlakocar 
Zupancic dans la wilaya de 
Timimoun s’inscrit dans le cadre 
de sa visite officielle de travail 

en Algérie et coïncide avec le 
lancement de la saison touristique 
saharienne qui connait une affluence 
de touristes vers le Sud en général, 
ont indiqué les mêmes services.
Cette tournée a permis à la délégation 
slovène de s’enquérir, dimanche, 
d’une exposition d’articles de 

l’artisanat, des atours de cette 
région du grand Sud, riche en sites 
touristiques et archéologiques, dont 
les grottes d’Ighzer et la foggara 
Badgha de partage des eaux dans 
la région d’OuledSaid, avant 
d’apprécier une soirée artistique 
dans le genre Ahellil et de la musique 
locale.
La wilaya de Timimoun s’attend 
cette saison à une forte affluence 
de touristes étrangers devant influer 
positivement sur le secteur du 
tourisme et le développement socio-
économique de la région.

L’ambassade d’Algérie au 
Liban a annoncé qu’elle 
suit de près la situation 

sécuritaire dans le pays, et qu’elle 
est en train d’étudier toutes les 
mesures à prendre pour garantir la 
sécurité des ressortissants algériens. 
Dans un communiqué, elle a tenu 
à informer les membres de la 
communauté algérienne résidant au 
Liban que des évaluations sont en 
cours et qu’ils seront tenus informés 
des actions nécessaires, notamment 
en ce qui concerne l’hébergement et 
les autres formes de soutien en cas 
de besoin.
La situation actuelle au Liban, 
marquée par des tensions politiques 
et des perturbations sociales, a 
poussé les autorités algériennes à 
surveiller attentivement l’évolution 
des événements. L’ambassade 
a précisé qu’une attention 
particulière sera portée aux aspects 
liés à l’accompagnement pour 
l’hébergement et à l’orientation 
des membres de la communauté, 
en fonction des nécessités qui 
pourraient se présenter.
Cependant, l’ambassade a 
également précisé qu’il lui 

est impossible d’héberger les 
ressortissants dans ses locaux, en 
raison de contraintes sécuritaires et 
techniques. Cette décision, bien que 
dictée par des impératifs de sécurité, 
n’altère en rien l’engagement de 
l’ambassade à rester en contact 
étroit avec la communauté 
algérienne. Les services consulaires 
ont ainsi affirmé leur disponibilité 
pour écouter les préoccupations 
des Algériens au Liban et apporter 
l’aide nécessaire dans les limites de 
leurs moyens.
Ce suivi constant vise à garantir 
la sécurité et le bien-être des 
ressortissants algériens face aux 
incertitudes actuelles, tout en 
assurant une communication 
régulière sur l’évolution de la 
situation. L’ambassade d’Algérie au 
Liban réaffirme sa solidarité et son 
soutien à la communauté en cette 
période délicate.
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Grande opération de distribution de logements prévue 
le 1er novembre : 

Voici les wilayas concernées

Le ministère de la Communication présente le projet 
“ Algerian Media Gateway ” 

Industrie automobile :
Aoun reçoit des responsables du groupe 

“ Stellantis El Dajzaïr ”

Mohamed Tarek Belaribi, 
ministre de l’Habitat 
de l’Urbanisme et de 

la Ville, a présidé ce mardi une 
réunion au siège de la Banque 
nationale de l’habitat, consacrée 
à l’évaluation de l’opération de 
distribution de logements du 5 
juillet dernier et à la préparation 
de la prochaine opération prévue 
pour le 1er novembre prochain.
Selon un communiqué du 
ministère, l’accent a été mis, 
lors de cette distribution, sur 
la formule de logement public 
locatif dont une partie importante 
sera attribuée le 1ᵉʳ novembre 
prochain à l’occasion du 70ᵉ 
anniversaire du déclenchement 
de la Révolution.
Par ailleurs, les travaux se 
poursuivent pour finaliser les 
chiffres définitifs concernant les 

autres formules de logement qui 
seront distribuées à travers tout 
le territoire national, selon la 
même source.

Une importante distribution 
de logements prévue 
pour le 1ᵉʳ novembre

Ont assisté à cette réunion 
les directeurs de l’habitat, les 
directeurs de l’urbanisme, de 
l’architecture et de la construction, 
ainsi que les directeurs des 
agences de promotion et de 

gestion immobilières de 16 
wilayas : Chlef, Tlemcen, Sidi 
Bel Abbès, Mostaganem, Oran, 
Ouargla, Ain Temouchent, 
Ghardaïa, Laghouat, Tiaret, 
Saïda, Mascara, Béchar, Tipaza, 
El Oued, Ouargla…
Le communiqué a cité quelques 
exemples de quotas de logements 
dont bénéficieront certaines 
wilayas présentes à la réunion :
•Wilaya d’Oran : Bénéficiera 
d’un quota important de 1597 

logements en location-vente 
sociale programmés pour 
distribution.
•Wilaya de Tissemsilt : 
Bénéficiera également d’un quota 
important de 900 logements 
en location-vente sociale 
programmés pour distribution.
•Wilaya de Ouargla : Un quota 
de 1000 logements en location-
vente sociale est également 
programmé pour cette wilaya, 
comme pour toutes les wilayas 
du territoire national.
En ce qui concerne la formule 
AADL, de nombreuses wilayas 
ont terminé la distribution 
du programme qui leur était 
destiné (AADL 2). Les wilayas 
de Chlef, Tlemcen, Sidi Bel 
Abbès, Mostaganem et Oran sont 
concernées par la distribution des 
quotas restants de ce programme 

même programme.
Le ministre a déclaré que le 
secteur avait un rendez-vous 
important à l’occasion du 70ᵉ 
anniversaire de la Révolution, 
soulignant qu’il avait toujours 
eu pour habitude de célébrer 
ces évènements en faisant le 
bonheur de centaines de milliers 
de familles algériennes, en leur 
offrant des logements décents et 
en accordant des aides financières 
aux habitants des zones rurales et 
des douars.
Cette rencontre a été l’occasion 
de vérifier l’état de préparation de 
toutes les procédures préalables 
pour lancer le programme 
approuvé par le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, qui prévoit la 
réalisation de 2 millions de 
logements.

Le ministre de la 
Communication, M. 
Mohamed Laagab, a 

présidé, lundi à Alger, une 
séance de travail consacrée 
à la présentation du projet 
“Algerian Media Gateway” et 
du site web du Centre national 
de documentation, de presse, 
d’image, d’information (CNDPI), 
indique un communiqué du 
ministère.
La réunion tenue au siège du 
ministère de la Communication 
en présence des cadres de la 
tutelle et d’ingénieurs des 
établissements sous-tutelle, a 
été consacrée à la présentation 
du projet “Algerian Media 

Gateway” et du site web du 
CNDPI, précise la même source.
Ces deux projets, ajoute le 
communiqué, interviennent 
“en application des deux 
instructions 35 et 45 du Président 
de la République relatives 
à la numérisation, données 
respectivement lors des réunions 
du Conseil des ministres du 20 
mars 2023 et du 18 février 2024”.
A noter que Algerian Media 
Gateway constituera “une fenêtre 
permettant à toute personne, 
où qu’elle se trouve, d’accéder 
à tous les sites des institutions 
médiatiques algériennes, 
publiques et privées”.
Par ailleurs, le nouveau site 

web du CNDPI, permettra à 
ses internautes de découvrir le 
centre et les services qu’il offre, 
notamment les arts graphiques, 
la restauration d’archives, la 
reliure de livres et d’ouvrages, 
la vente de photos historiques, 
l’organisation d’expositions 
photographiques, la couverture de 
conférences et de manifestations, 
et la conception infographique”.
“Le projet Algerian Media 
Gateway et le site web du 
CNDPI seront présentés à la 
presse nationale le 22 octobre 
2024 à l’occasion de la Journée 
nationale de la presse”, ajoute la 
même source.

Le ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, Ali 
Aoun a reçu, mardi à Alger, le 

directeur de la région Afrique et Moyen-
Orient du groupe “Stellantis”, Samir 
Cherfan et le Pdg du groupe “Stellantis 
El Djazaïr”, Raoui Beji, avec lesquels 
il a évoqué l’état d’avancement du 
projet de fabrication automobile de la 
marque “Fiat” en Algérie, a indiqué un 
communiqué du ministère.
La rencontre, qui s’est tenue au siège 
du ministère, s’inscrit dans le cadre 
de “l’évaluation et du suivi de l’état 
d’avancement du projet de fabrication 
automobile en Algérie de la marque 
Fiat”, précise le communiqué.
A l’entame de la rencontre, M. Aoun a 
écouté un exposé sur l’état actuel de la 
production au niveau de l’usine à Oran, 
qui compte plus de 1.100 travailleurs, et 

qui verra le lancement d’un nouveau type 
de la voiture “Fiat Doblo” à la fin de la 
semaine en cours, ajoute la même source.
De son côté, le directeur de la région 
Afrique et Moyen-Orient du groupe 
“Stellantis” a fait état de la hausse de la 
cadence de la production dans cette usine, 
où la capacité de production de plus de 
24.000 véhicules est attendue d’ici la fin 
de l’année en cours, saluant par là même 
“les efforts du ministère de l’Industrie et 
de la Production pharmaceutique pour 
accompagner ce projet afin d’atteindre 
ses objectifs escomptés”.
A cette occasion, M. Aoun a souligné 
“l’importance d’augmenter le volume de 
production de l’usine en vue d’assurer 
des offres conséquentes pour les citoyens 
dans les meilleurs délais”, conclut le 
communiqué.
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Cas de diphtérie et de paludisme dans 
Certaines wilayas du sud:

Les équipes médicales de la Protection civile 
poursuivent la campagne de vaccination

dessalement d’eau de mer:
Remise en service partielle 
de la station d’El-Hamma

Les équipes de la caravane 
médicale de la Protection 
civile poursuivent la 

campagne de vaccination à 
Timiaouine (Bordj Badji Mokhtar) 
et à Tin Zaouatine (In Guezzam), 
dans le cadre du soutien aux équipes 
médicales présentes sur place à 
la suite de l’apparition de cas de 
diphtérie et de paludisme dans 
certaines wilayas du sud du pays, a 
indiqué mercredi un communiqué 
de la Protection civile.
“Suite aux instructions du ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 

locales et de l’Aménagement 
du territoire, les équipes de la 
caravane médicale de la Protection 
civile poursuivent la campagne de 
vaccination à Timiaouine (Bordj 
Badji Mokhtar) et à Tin Zaouatine 
(In Guezzam)”, a précisé le 

communiqué.
Auparavant, une mission médicale 
conjointe entre le ministère 
de la Santé et la Protection 
civile, accompagnée d’un lot de 
médicaments et d’équipements et 
de fournitures nécessaires visant 
à renforcer la prise en charge des 
patients, a été dépêchée vers les 
wilayas de Bordj Badji Mokhtar 
et In Guezzam, en exécution des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.

Algerian energycompagny 
(AEC), filiale du groupe 
“Sonatrach” a annoncé, 

mercredi dans un communiqué, la 
remise en service partielle de la station 
de dessalement d’eau de mer d’El 
Hamma (Alger), suite à un incident 
survenu, mardi, ayant entrainé un 
incendie dans l’une des cellules 
électriques et causé son arrêt total.
“Suite aux mesures prises pour 
la maintenance et la remise en 
service par les équipes techniques 
compétentes supervisées par le PDG 
de l’AEC, Lotfi Zennadi, la station 
a été remise en service, mercredi 2 

octobre à 04h30, à hauteur de 50 % 
de sa capacité de production, soit 100 
000 M3/jour”, précise-t-on de même 
source.
“Les équipes techniques compétentes 
sont à pied d’œuvre pour la remise 
en service totale de la station dans 
les prochaines heures”, conclut le 
communiqué.

Formation et enseignement 
proFessionnels :

Les spécialités ouvertes 
doivent répondre aux besoins 

du marché de l’emploi

Classes d’alphabétisation :
Plusde 97.000 nouveaux inscrits 

à travers le pays

aCCidents de la CirCulation:
 2082 morts et 8821 blessés enregistrés 
au cours des 8 premiers mois de 2024

Le ministre de la 
Formation et de 
l’Enseignement 

professionnels, Yacine 
Merabi, a affirmé mardi 
depuis Bordj Bou Arreridj 
la nécessaire adéquation des 
spécialités de formations 
ouvertes avec les besoins 
du marché de l’emploi et 
l’exploitation optimale 
des équipements et grands 
moyens dont dispose le 
secteur.
Dans une déclaration à la 
presse en marge de sa visite 
de travail dans la wilaya, 
le ministre a mis l’accent 
sur la nécessité de réviser la 
carte de formation de sorte 
à l’adapter à la spécificité 
économique de chaque région 
du pays et de poursuivre les 
campagnes de sensibilisation 
pour attirer le plus grand 
nombre de stagiaires tout en 
incitant les jeunes à effectuer 
des formations pratiques à 
l’instar de celles proposées 
par l’Institut spécialisé de 
formation professionnelle 
d’Essania (Oran) en électricité 
automobile en vertu de 
partenariats économiques 
passés par le secteur dans 
le domaine de l’industrie 
automobile.
Il s’est enquis à l’occasion des 
préparatifs de la prochaine 
rentrée de formation 
(session d’octobre 2024) et 
de l’état des équipements 
pédagogiques des ateliers 
dans plusieurs établissements 
de son secteur, dans les 
communes de Djaafra, 
Bordj Zemoura, Hasnaoua, 

Ras El Oued et au chef-lieu 
de wilaya, exprimant son 
“mécontentement” de l’état 
de certains équipements et 
de “l’absence de l’esprit 
d’initiative et de responsabilité 
des gestionnaires”.
Le ministre a exhorté les 
cadres du secteur à apporter 
un nouveau souffle en 
attirant les jeunes par tous 
les moyens offerts, en 
encourageant les formations 
résidentielles et en accélérant 
le transfert des équipements 
stockés et inexploités dans 
le pays vers les centres de 
formation qui en ont besoin 
à Bordj Bou Arreridj en 
recourant à la plateforme 
numérique “Tasyir” 
spécialisée dans la gestion 
financière et pédagogique des 
établissements de formation 
du pays outre le renforcement 
de la coordination avec les 
présidents des Assemblées 
populaires communales 
(APC).
Merabi a présidé au terme 
de sa visite en compagnie du 
wali de Bordj Bou Arreridj, 
Kamel Nouicer la signature 
de conventions de partenariat 
entre la direction du secteur 
et plusieurs opérateurs 
économiques pour attirer 
les diplômés du secteur 
et renforcer le marché de 
l’emploi.

Plus de 97.000 nouveaux 
inscrits ont rejoint 
mardi les classes 

d’alphabétisation à travers le 
pays, a affirmé mardi après-midi, 
à Mila le directeur de l’Office 
national d’alphabétisation et 
d’enseignement des adultes, 
Kamel Kherbouche.
Dans son allocution à la 
maison de la culture M’barek 
El Mili à l’occasion de 
l’ouverture de la nouvelle 
saison scolaire 2024-2025 des 
classes d’alphabétisation, M. 
Kherbouche a estimé que le 
nombre de nouveaux scolarisés 
devra atteindre à la fin de la 
période des inscriptions le 
31 décembre 2024 l’effectif 
enregistré la saison passée soit 
278.812 inscrits, ajoutant que les 

efforts sont faits pour attirer le 
plus grand nombre de scolarisés.
Il a ajouté que l’alphabétisation 
assure au bénéficiaire un intérêt 
personnel et contribue à consacrer 
le droit de tous à l’enseignement 
qui constitue la mission de l’Office 
national d’alphabétisation et 
d’enseignement des adultes et de 
ses autres partenaires, soulignant 
que le taux d’illettrisme dans le 
pays a baissé de 22,3 % en 2008 
à 7,4 % en 2022 et les efforts sont 
poursuivis pour trouver des voies 
alternatives d’alphabétisation 

et parvenir à une société plus 
instruite et durable et construire 
une Algérie nouvelle sans 
illettrisme.
Le président de l’association 
nationale “Iqra”, Hocine 
Khalid, a appelé de son côté à la 
mobilisation de tous pour soutenir 
les efforts d’alphabétisation, 
saluant les résultats positifs 
obtenus jusqu’à ce jour.
Le directeur de l’Office 
national d’alphabétisation et 
d’enseignement des adultes, 
les autorités locales et les 
représentants de la société civile 
ont assisté à un cours d’ouverture 
sur “la sécurité routière” et 
le début de l’enseignement à 
la classe d’alphabétisation de 
l’école Abdelhamid Ben Badis de 
Mila.

Les services de la Gendarmerie 
nationale ont recensé, au 
niveau de leurs territoires de 

compétence, 2082 morts et 8821 
blessés dans 5191 accidents de la 
route enregistrés durant les huit (8) 
premiers mois de l’année en cours.
Lors du forum du quotidien “Echaab”, 
le représentant du département de la 
sécurité routière au Commandement 
de la Gendarmerie nationale (GN), 
le Commandant Djamel Grini, 
a indiqué que le facteur humain 
demeurait “la principale cause de ces 
accidents”, en raison du non-respect 
du code de la route, précisant que les 
conducteurs sont à l’origine de 5050 
accidents contre 528 provoqués par 
les piétons.
Dans la catégorie des véhicules, 
le bilan fait état de l’implication 
de 2544 véhicules de transport de 
marchandises et de voyageurs dont 
les conducteurs ont provoqué 1150 

accidents ayant fait 1390 victimes 
dont 354 cas de décès, précise le 
même responsable.
A son tour, le représentant de la 
Direction générale de la Protection 
civile (DGPC), Arezki Nait Braham, 
a relevé que les services de la 
Protection civile avaient recensé, 
durant la même période, 1513 décès 
survenus sur les lieux des accidents 
ainsi que plus de 62.000 blessés”, 
appelant les citoyens à “la prudence, 
notamment durant les intempéries, à 
suivre la situation météorologique et 
à ne pas s’aventurer près des oueds 
en cas de mauvais temps”.
De son côté, le représentant de 

la Cellule de l’information et de 
la communication de la Sûreté 
d’Alger, l’Officier de police, 
Mehdi El Aichaoui, a précisé que 
“la sensibilisation est un maillon 
important dans l’activité des services 
de sécurité, avec l’organisation de 
25 campagnes au sein des écoles 
depuis la rentrée scolaire, outre la 
mise en place d’un plan sécuritaire 
des espaces publics”.
Pour sa part, la présidente de 
l’Association nationale des 
moniteurs professionnels d’auto-
écoles, Nabila Ferhat a appelé à 
“la mise en place de la commission 
consultative de sécurité routière 
pour la surveillance des infractions 
liées aux accidents de la route”, 
outre “l’importance d’inculquer 
l’éducation routière aux élèves 
dès leur jeune âge pour leur 
sensibilisation en matière de sécurité 
routière”.
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Fiat Algérie accélère la cadence : 
Une nouvelle ligne de production de 24 000 véhicules 

pour le Doblo

Gazoduc transsaharien TSGP :
Un projet continental d’envergure internationale 

sur la bonne voie

Samir Cherfan, le directeur de 
la région Afrique et Moyen-
Orient du groupe « Stellantis 

», a annoncé le lancement imminent, 
d’ici la fin de. la semaine, de la 
nouvelle version de la Fiat Doblo.
Cette annonce a été faite lors 
d’une rencontre entre le ministre 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, et le 
directeur général du complexe 
Stellantis Algérie, Raoui Beji. Lors 
de cette rencontre, le ministre a pris 
connaissance de l’état actuel de 
production de l’usine basée à Oran, 
qui emploie désormais plus de 1100 
travailleurs.
Cherfan a également révélé 
une accélération du rythme de 
production dans cette usine, avec un 
objectif de plus de 24 000 véhicules 
produits d’ici la fin de l’année. Il 
a salué les efforts du ministère de 
l’Industrie pour accompagner ce 
projet et atteindre ses objectifs.
De son côté, le ministre Aoun a 
souligné l’importance d’augmenter 
la production de l’usine afin de 
garantir une offre plus importante 
aux citoyens dans les plus brefs 
délais. La réunion a également 
porté sur l’évaluation et le suivi 
de l’avancement du projet de 
fabrication de voitures Fiat en 
Algérie.
L’annonce d’une production accrue 
de plus de 24 000 véhicules d’ici fin 
2024 s’accompagne d’une avancée 
majeure dans les capacités de 

production de l’usine Fiat d’Oran.
En effet, la récente inauguration 
d’une nouvelle ligne de montage 
entièrement automatisée, dédiée 
spécifiquement au Fiat Doblo, 
vient renforcer considérablement 
les moyens de production de 
l’entreprise.
Cette infrastructure de pointe, fruit 
d’investissements conséquents, 
permet d’optimiser les processus 
de fabrication et d’augmenter 
significativement la capacité de 
production du site.
« Cette nouvelle ligne de production 
est un tournant pour notre usine », 
s’est réjoui Raoui Beji, PDG de Fiat 
El-Djazaïr. « Elle nous permet de 
répondre à la demande croissante 
des consommateurs algériens et 
de renforcer notre position sur le 
marché. »
Cette inauguration s’inscrit dans 
une perspective à long terme : 
d’ici 2026, l’usine de Tafraoui 
ambitionne de produire 90 000 
véhicules par an, avec un taux 
d’intégration locale supérieur à 
35%.
Un objectif ambitieux qui témoigne 
de la volonté de Stellantis de faire 
de l’Algérie un véritable pôle 
automobile en Afrique.
En résumé, Fiat Algérie prévoit 
une augmentation significative de 
sa production et le lancement d’un 
nouveau modèle de la Fiat Doblo, 
témoignant ainsi de la dynamique 
du secteur automobile en Algérie.

La tenue prochaine d’une 
réunion ministérielle sur 
le projet du Gazoduc 

Trans-Saharian Gas-Pipeline 
(TSGP), en vue de s’enquérir de 
son état d’avancement, atteste 
de l’engagement ferme des 
trois pays concernés (Algérie, 
Nigéria et Niger) de réaliser 
cette infrastructure africaine 
d’envergure internationale, 
devant contribuer à l’intégration 
régionale.
La réunion, la 4ème du genre 
qui regroupera les ministres 
de l’Energie des trois pays 
concernés par le gazoduc, se 
tiendra dans “les plus brefs 
délais”, a affirmé dimanche 
le ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab, à 
l’issue d’une réunion avec le 
ministre nigérien du Pétrole, 
Sahabi Oumarou, en visite de 
travail en Algérie.
M. Arkab a assuré, à l’occasion, 
que l’Algérie et le Niger sont 
convenus d’aller de l’avant 
pour la réalisation de ce 
projet stratégique, et dont la 

concrétisation a déjà commencé, 
selon lui, par le lancement des 
études techniques.
Les trois parties vont donc 
poursuivre les réunions du 
comité ministériel mixte et du 
comité technique pour s’enquérir 
du taux d’avancement du projet, 
conformément aux objectifs 
tracés. Une avancée qui conforte 
les efforts entrepris en vue de 
préparer le terrain au lancement 
des travaux de réalisation de 
cette infrastructure, dont il 
ne reste que 1.800 km sur les 
quelque 4.000 km prévus.

Les travaux porteront sur la 
réalisation de pipeline de 100 km 
au niveau du Nigeria, 1.000 km 
au Niger et 700 km en Algérie 
(soit 1800 km au total). 
En août dernier, M. Arkab 
s’était déplacé, à la tête 
d’une importante délégation 
ministérielle et des responsables 
du secteur des hydrocarbures, à 
Niamey au Niger, pour évoquer 
avec les autorités nigériennes les 
différents aspects de ce projet. 
Cette visite avait été précédée 
par la tenue de trois réunions 
ministérielles triparties, dont la 

dernière en juillet 2022 à Alger, 
et qui avait abouti à la signature 
d’un mémorandum d’entente.
Ce mémorandum portait sur le 
lancement de la construction 
du TSGP, un projet inscrit 
dans le cadre de la mise en 
œuvre du NEPAD et qui 
constitue pour l’Algérie un 
exemple de la volonté des trois 
partenaires de “mettre en place 
une infrastructure régionale 
d’envergure internationale”.
Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
avait qualifié ce projet d’”œuvre 
africaine majeure” en soulignant 
l’aspiration de l’Algérie à 
approvisionner l’Afrique 
en électricité et à lancer des 
projets de voies ferrées reliant 
les pays africains au bassin 
méditerranéen.
Il s’agit en fait d’un projet 
“viable, soutenable et rentable 
sur les plans économique et 
financier”, selon le ministre des 
Finances, Laaziz Faid.
Ce gazoduc est “très important, 
c’est un investissement que 

nous soutenons et que l’Union 
Africaine soutient”, avait 
déclaré le président de la Banque 
africaine de développement 
(BAD), Akinwumi Adesina.
Le TSGP permettra, une fois 
opérationnel, d’alimenter les 
pays du Sahel en raccordant les 
champs gaziers du Nigeria, à 
partir de Wari sur le fleuve Niger, 
au réseau algérien pour écouler la 
production gazière nigériane, sur 
les marchés locaux et européens.
Ce projet bénéficiera ainsi de 
toutes les opportunités offertes 
par l’Algérie en matière 
d’infrastructures, notamment 
le réseau de transport, les 
complexes de gaz naturel liquéfié 
(GNL) et les infrastructures de 
pétrochimie ainsi que la position 
géographique proche des 
marchés de gaz internationaux.
Il s’agit, d’après de nombreux 
experts, d’une importante 
opportunité à saisir par les 
trois pays concernés, d’autant 
plus que les coûts et les délais 
de réalisation sont “les plus 
compétitifs”.



Le wali, Abdelkader Djellaoui, donne le signal du début 
du lancement de la saison de labourage et semis 2024/2025

ANNABA / EL HADJAR
Réunion consacrée au suivi des projets : Réalisation d’un pont 

pour surplomber le passage ferroviaire

ANNABA/ EL HADJAR
Le chef de daïra en sortie d’inspection
 à l’école primaire ‘’Boukouba Tayeb’’

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
et la délégation qui 

l'accompagne donné dans la 
région d'ElKarma,relevant de 
la commune d'ElHadjar, le 
signal du démarrage officiel 
de l'opération de labourage et 
semis. Le wali a également 
inauguré  l’ouverture de 
l'exposition de divers produits 
et équipements agricoles 
initiée par  l'investisseur 
agriculteur privé" Benyacoub 
Mounia". A noter que plusieurs 
dispositions ont été introduites 
par le comité chargé d’encadrer 
la campagne, notamment 
La levée des  difficultés au 
niveau de tous les intervenants,  
la fourniture de tous les 
moyens nécessaires au succès 

du programme d'acquisition et 
de distribution de semences, 
engrais profonds et engrais 
huileux, l’acquisition 
des médicaments anti-herbes, 
et enfin l’impulsion
des commandes d'achat 
d'engrais agricoles par les 
responsables concernés. 
Des données inhérentes aux 
objectifs linéaires pour la 
culture des céréales, ont été 
communiquées et détaillées 
lors de la visite du premier 
responsable de l’exécutif, 
assisté 
des cadres de la DSA, de 
la chambre agricole,  de 
l'association Nationale des 
Agriculteurs Algériens et ainsi 
des agriculteurs, éleveurs  et 
de tous les acteurs et intéressés 
par le secteur agricole.

Dans le cadre du suivi des 
projets de développement 
local de la daïra d’El 

Hadjar, une réunion de travail 
a eu lieu sous la présidence 
duChef de daïra d’ElHadjar, 
en présence des représentants 
des services techniques de la 
daïra, de l’APC, du directeur 
du projet de doublement de la 
ligne ferroviaire entre El-Hadjar 
et Bouchegouf, ainsi que du 
directeur de l’entreprise nationale 

des grandes infrastructures.
Cette rencontre, qui a 
également vu la participation 
des représentants de la société 
civile d’El-Hadjar, avait pour 
principal objectif de discuter de 
la problématique de l’isolement 
du passage ferroviaire au niveau 
du chef-lieu de la daïra.  Ce 
passage, qui fait partie intégrante 
du projet de doublement de la 
ligne de chemin de fer reliant El-
Hadjar   à Bouchegouf, constitue 
un point critique pour la 

circulation routière et la sécurité 
des habitants.
Dans ce contexte, il a été décidé 
la réalisation d’un pont supérieur 
au niveau du quartier 502, afin 
de garantir une fluidité de la 
circulation tout en évitant les 
interruptions causées par le trafic 
ferroviaire. Ce pont, qui s’inscrit 
dans une logique d’amélioration 
des infrastructures de la 
région, permettra le passage 
ininterrompu des véhicules 
et des piétons, réduisant ainsi 

les risques d’accidents et les 
désagréments pour les habitants 
de la cité.
Les participants à la réunion ont 
également souligné l’importance 
de la concertation avec la 
population locale pour la réussite 
de ce projet. Des représentants de 
la société civile ont été invités à 
faire part de leurs préoccupations 
et suggestions, afin de s’assurer 
que les travaux répondent aux 
attentes de la population locale  
tout en respectant les délais fixés.

Avant la levée de cette séance 
de travail, le chef de la daïra, a 
insisté sur la nécessité de suivre 
de près l’évolution des travaux 
et de maintenir un dialogue 
constant avec toutes les parties 
concernées. Ce projet, une 
fois achevé, devrait contribuer 
de manière significative à la 
modernisation des infrastructures 
de transport de la région et à 
l’amélioration de la qualité de 
vie des habitants.

En application des 
directive du wali 
d’Annaba , relative au 

suivi quotidien et continu des  
conditions de scolarisation 
au niveau des établissements 

scolaires de la wilaya, le chef 
de dairad’ElHadjar a effectué 
une visite d’inspection au 
niveau de l’école primaire 
‘’BoukoubaTayeb’’à 
la cite ‘’Zemmouria’’ 
pour s’enquérir des 

conditions de scolarisation. 
En effet,l’inspection 
portait notamment sur la 
disponibilité du chauffage, 
des repas chauds à la 
cantine  et le  respect des 
normes d’hygiène. La visite 

du chef de daïra a permis 
de remédier à certaines  
lacunes existantes en vue 
d’améliorer les conditions  
de scolarisation des élèveset 
des conditions de travail du 
personnel enseignant.

R.C
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ANNABA / 3ÈMESÛRETÉ URBAINE 
Lancement d’une campagne 

de sensibilisation à la sécurité 
routière au profit des écoliers

ANNABA / 6ÈME SÛRETÉ URBAINE
Intensification des opérations 

de sécurité urbaine

ANNABA / LUTTE 
CONTRE LA CRIMINALITÉ

Plusieurs sûretés 
urbaines à pied d’œuvre  
Saisie de psychotropes 

et arrestations

ANNABA/EL BOUNI
 Propreté des zones urbaines :

L’opération installation des bacs 
à ordures se poursuit 
à ‘’Ziraoui Mihoub’’

Les éléments de la troisième sûreté 
urbaine ont récemment pris part à 
une campagne de sensibilisation 

auprès des élèves dans le but de les 
sensibiliser aux dangers de la route et 
de prévenir les accidents de circulation. 
Cette initiative s’inscrit dans le cadre des 
efforts déployés par les autorités locales 
pour renforcer la sécurité routière et 
inculquer dès le plus jeune âge des enfants 
les règles de prudence à adopter sur la 
voie publique.
La campagne a eu lieu dans plusieurs 
établissements scolaires de la région, où 
des agents de police ont tenu des sessions 
éducatives interactives. Ces sessions 
visaient à sensibiliser les élèves sur les 
risques liés à la circulation routière, en 
leur apprenant notamment comment 

traverser la rue en toute sécurité, respecter 
les feux de signalisation et comprendre les 
prescriptions indiquées dans les panneaux 
de circulation.
Les responsables de cette initiative ont mis 
l’accent sur l’importance de l’éducation 
routière pour réduire le nombre 
d’accidents impliquant des enfants, qu’ils 
soient piétons, passagers ou cyclistes.
Cette campagne s’est déroulée dans une 
ambiance conviviale et a été accueillie 
favorablement par le corps enseignant et 
les élèves, qui ont participé activement 
aux différentes activités proposées. Les 
organisateurs espèrent que cette initiative 
contribuera à diminuer les accidents de 
la route dans la région et à instaurer une 
culture de sécurité routière au sein du 
secteur éducatif.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité en milieu 
urbain et pour contrecarrer les 

comportements négatifs sur la voie 
publique, la 6ème sûreté urbaine a 
intensifié ses interventions sur le terrain. 
Ces efforts soutenus, menés entre le 
1er juin et le 15 septembre de cette 
année, ont permis l’arrestation de 208 
suspects impliqués dans divers délits, 
notamment la détention de stupéfiants et 
de substances psychotropes, possession 
d’armes blanches prohibées, vol, coups 
et blessures volontaires, ainsi que 
l’occupation illégale de parkings.
Les policiers ont également interpellé 
six (06) personnes recherchées par 
les autorités judiciaires et relevé 21 
infractions en lien avec les décisions 
concernant la circulation des motos, 
la vente illicite sur la voie publique, et 
l’exploitation non autorisée des plages. 
À cela s’ajoutent 55 infractions sur la 
route constatées durant cette période.Les 
actions menées ont aussi conduit à la saisie 
de 181 chaises, 57 tables et 257 parasols 

utilisés sans autorisation sur les plages. 
Ces mesures visent à restaurer l’ordre et 
à garantir la sécurité des estivants et des 
habitants d’Annaba.Les citoyens sont 
invités à signaler tout comportement 
suspect ou tout problème de sécurité en 
utilisant les numéros d’urgence mis à leur 
disposition : 17, 48 15, 104, ainsi que 
l’application « Allô Police ».

Les efforts conjugués des différents 
corps de la police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tout autre 
délit au niveau des zones urbaines ont 
donné leurs fruits comme l’indiquent les 
chiffres enregistrés ces derniers jours.
En effet, la 4ème sûreté urbaine a mené  
plusieurs opérations policières  qui se 
sont soldées par l’interpellation de trois 
(03) personnes avec des antécédents dans 
des affaires de possession de drogue et 

qui font l’objet d’un avis de recherche  
judiciaire, en sus de la saisie de 87 
psychotropes et une somme d’argent, 
ainsi que quatre autres individus arrêtés 
qui font l’objet d’un avis de recherche 
et ordonnance judiciaire. Dans le même 
sillage, les services de la 10ème sûreté 
urbaine ont interpelé trois (03) personnes 
dont deux pour trafic de drogue. Par 
ailleurs et durant la même période les 
services de la 1èresûreté urbaine ont 
interpellé deux(02)  individus âgés de 
42 et 71 ans pour trafic de drogue, soit 
près de 116 psychotropes confisqués. Les  
mis en cause, ont été placés en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de ces affaires. Les habitants de 
ces quartiers se disent rassurés devant ce 
déploiement massif de forces de l’ordre et 
n’hésitent pas à formuler le vœu que ce 
type d’action se répète plus souvent. Il 
a été rappelé que ces services comptent 
multiplier ce genre d’opération à travers 
toutes les grandes agglomérations de la 
zone d’action d’Annaba et tirer profit de 
toutes les expériences afin d’aboutir à des 
résultats plus probants.

Dans le cadre de la gestion des 
ordures ménagères, l’APC d’El 
Bouni vient de se doter d’une 

dizaine de bennes à ordures qui seront 
réparties au niveau de plusieurs cités 
de la commune, notamment la cité 
‘’ZiraouiMihoub’’. Les services de la 
voierie de l’APC d’El Bouni ont procédé à 
l’installation de nouveaux bacs. Plusieurs 
équipes d’agents communaux dotées des 
moyens nécessaires ont été réparties au 
niveau de ladite cité relevant de l’APC 

d’El Bounipour procéder à l’installation 
de nouveaux bacs afin de remplacer les 
anciennes bennes abimées. Selon notre 
source, des mesures dissuasives ont été 
prises contre tous ceux qui font preuve 
de négligence dans le domaine de la 
propreté.  Cette mesure vise à améliorer 
la gestion des déchets et à offrir un 
environnement plus propre et plus sain 
pour les habitants. Cette distribution 
permettra une couverture optimale de la 
commune garantissant ainsi une collecte 
efficace des déchets.

S.Y
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ANNABA        
Célébration de la journée mondiale des personnes âgées 

À l’occasion de la journée 
mondiale des personnes 
âgées qui coïncide avec 

le  1er octobre  de chaque année, 
une cérémonie en l’honneur des 
résidents de la maison de retraite 
a été  organisée, en la présence de 
plusieurs personnalités locales et 
de représentants des institutions 
publiques, témoignant ainsi 
de l’importance accordée à 

la dignité et au bien-être des 
personnes âgées dans la région. 
Ont honoré également de leur 
présence cette cérémonie, 
l’inspecteur général de la wilaya, 
le directeur de l’action sociale 
et de la solidarité, la directrice 
de la culture, le directeur des 
affaires religieuses et des waqfs, 
le directeur des moudjahidines 
et des ayants droit, ainsi qu’un 
représentant de la direction de 

l’emploi. Des élus, également des 
députés et des membres de l’APC 
de wilaya, ainsi que le vice-
président de l’APC, ont participé 
à cet heureux événement. Les 
membres de la protection civile, 
ainsi que diverses associations 
et organisations de la société 
civile, telles que l’association 
des  actions caritatives et le 
groupe « Ibtassim  », ont apporté 
leur soutien et leur contribution à 

cette initiative, démontrant ainsi 
leur engagement en faveur des 
personnes âgées.
La cérémonie, qui s’est déroulée 
dans l’enceinte de l’hôtel «  
Rym El Djamil», a été marquée 
par une ambiance conviviale 
et chaleureuse. Elle a permis 
de rappeler le rôle essentiel 
des personnes âgées dans 
la transmission des valeurs 
culturelles et sociales. 

S.Y

Concours national pour découvrir les talents des enfants  
dans l’innovation technique : 

Annaba s’implique activement

Dans le cadre d’une 
collaboration entre le 
ministère de la solidarité, 

de la famille et de la condition de 
la femme et le Fonds des Nations 
Unies pour l’Enfance (UNICEF), 
un concours national vient d’être 
lancé afin de mettre en lumière 
les talents et les capacités des 
enfants dans les domaines de 
l’innovation technique et de la 
programmation. Ce concours 
s’adresse aux jeunes âgés de 
13 à 18 ans, scolarisés dans des 
établissements d’enseignement 

général et spécialisé, ainsi que 
dans les centres de formation 
professionnelle.
La wilaya d’Annaba s’implique 
activement dans cette initiative 
en mobilisant ses établissements 
éducatifs et ses structures de 
formation pour encourager la 
participation des jeunes talents 
de la région. 
L’objectif de ce concours est 
de valoriser les compétences 
créatives et technologiques des 
enfants tout en leur offrant une 
plateforme pour développer 
et présenter leurs projets. Les 

participants seront sélectionnés 
selon leurs capacités à proposer 
des solutions innovantes en 
matière de technologie, ainsi 
que leur aptitude à maîtriser 
divers outils de programmation. 
Ce projet vise à encourager et 
soutenir les jeunes talents afin 
de promouvoir la culture de 
l’innovation chez les jeunes 
générations.
Les candidats intéressés peuvent 
soumettre leurs projets via la 
plateforme numérique dédiée à 
cet effet. Les inscriptions sont 
ouvertes à partir du 1er octobre 

et se clôtureront le 31 octobre, 
dernier délai pour envoyer les 
œuvres. Cette initiative représente 
une opportunité unique pour ces 

jeunes de faire connaître leurs 
compétences et d’évoluer dans 
un environnement propice à 
l’échange et à l’apprentissage.

S.Y

ANNABA / PROPRETÉ DANS LES STADES             
L’Association “Green Bike’’ appelle au civisme 

des supporters

Parce que le football ne 
se limite pas au simple 
espace vert, beaucoup 

profitent de sa popularité pour 

y impulser des changements 

de société. C’est le cas de 

l’association ‘’Green Bike’’, 

qui milite pour une Algérie 
propre. En effet,  l’association 
‘’Green bike’’ se mobilise 
et appelle au civisme des 
supporteurs durant les 
matches de la ligue de football 
professionnel. De nombreuses 
actions de collecte des déchets 
ont ainsi été organisées dans les 

tribunes des stades, contribuant 
à valoriser l’image des stades 
algériens tout en rehaussant les 
valeurs civiques. Ainsi, pour 
les prochains matchs ‘’Green 
Bike’’ a renouvelé son appel 
à la propreté et aux actions de 
nettoyage. Que le football serve 
de moteur à une plus grande et 

plus belle Algérie! La bonne 
initiative du jour : comme à 
son habitude, ‘’Green Bike’’ 
sensibilise les supporters dans 
les stades à garder les endroits 
propres, des centaines de sacs 
poubelle seront  distribués pour 
nettoyer les stades après les 
rencontres.

Imen.B

ANNABA / APOCE             
Campagne de sensibilisation sur les dangers du 

monoxyde de carbone

L’organisation protection 
des consommateurs 
lance une campagne 

de sensibilisation a travers 
les réseaux sociaux autour 
des règles de sécurité à savoir 
l’intoxication au monoxyde de 
carbone dans le but  de réduire les 
risques et de prévenir contre ces 
dangers fatals. Invisible, inodore 
et non irritant, le monoxyde de 
carbone est un gaz très difficile 
à détecter. Pourtant, des gestes 
simples contribuent à réduire ces 
accidents. Comme il s’agit d’un 
problème de prise de conscience, 

la sensibilisation reste donc le 
meilleur moyen pour juguler ce 
phénomène dangereux.  Cette 
campagne sera renouvelée tout 
au long de la période hivernale, 
afin de préserver les citoyens de 
tous les dangers. «Faire effectuer 
un ramonage mécanique des 
conduites d’évacuation et 
cheminées au moins une fois 
par an, bien aérer l’intérieur de 
l’habitat, respecter les consignes 
d’utilisation des appareils à 
combustion, ne pas utiliser 
des chauffages d’appoint en 
continu et faire vérifier chaque 
année les installations par un 

professionnel».
En cas d’accident dû à 
l’inhalation du CO, les 
responsables ont conseillé 
d’avoir le réflexe d’aérer les 
lieux, arrêter éventuellement 
la source du gaz de ville et 
quitter l’endroit avant d’appeler 
la Protection civile. Et cas de 
fuite de gaz, il ne faut jamais 
allumer la lumière ni une torche. 
«Il faut aussi éviter d’utiliser 
le téléphone portable ou fixe 
à l’intérieur de la maison en 
cas de fuite car, il suffit d’une 
petite étincelle électrique pour 
provoquer une explosion.

Imen.B



Malgré des phrases fortes, Michel Barnier peine à dissiper 
les inquiétudes autour de la planification écologique

Un opposant azerbaïdjanais assassiné 
à son domicile en Alsace

Le premier ministre a tenu 
des propos volontaristes 
sur l’urgence écologique 

lors de sa déclaration de 
politique générale, mardi 1ᵉʳ 
octobre, mais certaines de ses 
décisions laissent planer le doute 
sur ses intentions, notamment le 
périmètre rogné du ministère 
d’Agnès Pannier-Runacher, 
selon le mond fr.
Le 30 janvier, Gabriel Attal, 
plus jeune premier ministre de 
la Ve République, avait relégué 
la transition écologique au 
fin fond de sa déclaration de 
politique générale. Un enjeu 
majeur balayé en quelques 
mots… Mardi 1er octobre, 
Michel Barnier, plus vieux chef 
de gouvernement depuis 1958, 
a, lui, évoqué immédiatement 
et bien plus longuement ce défi, 
décrivant la « dette écologique 
» comme une des deux « épées 
de Damoclès » qui menacent le 
pays.
« Les Français attendent de 

nous que nous regardions la 
réalité en face. La réalité de nos 
comptes publics. La réalité de 
l’impact de notre mode de vie 
sur l’environnement », a-t-il 
déclaré, avant de reprendre un 
proverbe africain cité dans Terre 
des hommes, d’Antoine de Saint-
Exupéry : « Nous n’héritons pas 
de la terre de nos ancêtres, nous 
l’empruntons à nos enfants. » 
Une phrase que M. Barnier avait 
déjà placée en exergue de son 

livre Chacun pour tous. Le défi 
écologique(Stock, 1990) publié 
il y a… trente-quatre ans.
Plutôt mutique sur cette 
question depuis sa prise de 
fonctions, l’ancien ministre de 
l’environnement d’Edouard 
Balladur a cette fois-ci affiché 
son ambition : « Nous pouvons 
et nous devons faire plus contre 
le changement climatique. 
» Et multiplié les phrases 
volontaristes, promettant, 

comme l’ancien président du 
conseil Pierre Mendès France, 
de « ne jamais sacrifier l’avenir 
au présent », assurant qu’« 
il n’y a pas de fatalité tant 
qu’il n’y a pas de fatalisme », 
affirmant qu’il faut « préserver 
la biodiversité et encourager 
l’économie circulaire».
Terrain miné
Derrière ces phrases fortes, le 
premier ministre s’est souvent 
placé dans la continuité 
de l’action d’Emmanuel 
Macron, notamment sur le mix 
énergétique. Il faut, selon lui, 
poursuivre « résolument le 
développement du nucléaire, 
et notamment des nouveaux 
réacteurs ». Et, s’il veut lancer 
une « grande conférence 
nationale » sur l’eau, il n’a 
fait aucune annonce sauf 
de nouvelles étapes de « 
simplification »qui risquent 
d’affaiblir l’ambition écologique 
(sur le diagnostic de performance 
énergétique, dont il veut aussi « 

adapter » le calendrier, sur le 
zéro artificialisation nette, qu’il 
faut faire évoluer « de manière 
pragmatique et différenciée 
», sur la construction…). Des 
termes que n’auraient pas reniés 
Gabriel Attal, qui s’en était pris 
aux normes environnementales 
lors de la crise agricole.
Lors de ce discours, Michel 
Barnier a ainsi avancé sur sa « 
ligne de crête ». D’un côté, tenter 
de donner des gages aux acteurs 
de la cause environnementale. 
De l’autre, ne brusquer ni 
l’Elysée, ni sa famille politique 
d’origine, ni l’extrême droite, 
peut-être rassurée par sa volonté 
de mesurer les « impacts de 
l’éolien ». Car, sur ce dossier 
comme sur les autres, le chef de 
gouvernement sait qu’il avance 
en terrain miné. Il doit jongler 
entre une situation politique et 
budgétaire explosive, qui ne 
lui offre que très peu de marge 
de manœuvre, et une urgence 
écologique qui s’aggrave.

Vidadi Isgandarli serait 
le quatrième opposant 
au régime de Bakou 

en exil assassiné depuis 2021. 
Des voix s’élèvent dans la 
diaspora pour réclamer la fin de 
l’impunité dont bénéficieraient 
les commanditaires, selon le 
monde fr.
Un influent opposant au régime 
azerbaïdjanais est mort, mardi 
1er octobre, à Mulhouse (Haut-
Rhin), après avoir reçu une 
vingtaine de coups de couteau, 
dimanche. Vidadi Isgandarli, 
un ancien procureur de 62 ans 
réfugié politique en France 
depuis 2017, aurait été attaqué 
par trois hommes à son domicile 
au petit matin, selon les 
premiers éléments de l’enquête 

pour meurtre ouverte par la 
police judiciaire de Mulhouse.
Selon son frère Oqtaï, les cris 
poussés par M. Isgandarli ont 
alerté le voisinage et provoqué 
la fuite des agresseurs. Encore 
conscient, il est parvenu à 
appeler son frère, qui a, à son 
tour, alerté la police. Il n’a pu 
donner que très peu de détails 
avant de perdre conscience, 
ayant perdu beaucoup de 
sang. Au tribunal judiciaire 
de Mulhouse, une source du 
parquet explique au Monde 
que l’agression « s’est déroulée 
entre 5 heures et 6 h 30 du 
matin. L’enquête de voisinage 
n’a pas trouvé de témoin et 
les vidéos des caméras de 
surveillance restent encore à 

exploiter ». Quant au mobile, 
il est « a priori politique, mais 
c’est une piste parmi d’autres».
Contactée au sujet du meurtre, 
l’ambassade d’Azerbaïdjan en 
France n’a pas donné suite.
Les proches de la victime et 
les opposants azerbaïdjanais 
réfugiés en France voient 
derrière ce meurtre la main du 
régime autoritaire de Bakou. 
« Vidadi Isgandarli faisait, 
comme moi, l’objet de menaces 
», explique depuis Strasbourg 
le journaliste azerbaïdjanais 
Ganimat Zahid, 61 ans. « Je le 
connais depuis la fin des années 
1990 et nous sommes restés 
très proches. Il était procureur 
jusqu’au début des années 2000, 
après quoi il a démissionné 

pour s’engager dans la défense 
des droits humains. » Arrêté en 
2011 pendant qu’il manifestait 
contre le régime d’Ilham 
Aliev, Vidadi Isgandarli est 
condamné à trois ans de prison 

par un tribunal azerbaïdjanais. 
Il bénéficie d’une amnistie 
présidentielle au milieu de sa 
peine et continue son activité 
politique, avant d’émigrer en 
France avec sa famille.

Chaque année, des 
dizaines de milliers de 
migrants de la Corne 

de l’Afrique empruntent la « 
route de l’Est », qui traverse 
la mer Rouge, pour tenter 
d’atteindre les pays du Golfe, 
selon le monde fr.
Au moins quarante-cinq 
personnes sont mortes dans 
le naufrage au large de 

Djibouti de deux bateaux 
transportant des migrants, a 
annoncé mardi l’agence de 
l’ONU pour les migrations. 
« Les bateaux ont quitté le 
Yémen avec trois-cent-dix 
personnes à bord », a indiqué 
l’Organisation internationale 
pour les migrations (OIM), 
ajoutant que de nombreux 
passagers étaient toujours 

portés disparus. Quelque 
trente-deux personnes ont été 
secourues, a indiqué l’OIM sur 
le réseau social X, précisant 
que l’organisation participait 
aux secours.
Chaque année, des dizaines 
de milliers de migrants de la 
Corne de l’Afrique empruntent 
la « route de l’Est », qui 
traverse la mer Rouge, pour 

tenter d’atteindre les pays du 
Golfe riches en pétrole, fuyant 
les conflits, les catastrophes 
naturelles et les perspectives 
économiques médiocres dans 
leur pays. En août, un bateau 
convoyant des migrants avait 
coulé au large du Yémen, 
faisant treize morts.
Les migrants qui parviennent 
à atteindre le Yémen sont 

souvent confrontés à d’autres 
menaces pour leur sécurité 
dans ce pays le plus pauvre de 
la péninsule arabique, en proie 
à une guerre civile depuis près 
de dix ans. La plupart tentent 
de rejoindre l’Arabie saoudite 
et d’autres pays arabes du 
Golfe où ils pourront travailler 
comme ouvriers ou employés 
de maison.
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Au large de Djibouti, au moins quarante-cinq morts 
dans le naufrage de deux bateaux de migrants



La Chine s’inquiète de la dépendance 
croissante de la Russie au yuan 

pour ses échanges

Un navire touché par un drone 
au large du Yémen

Au Burkina Faso, la situation des droits humains 
est «très inquiétante», alerte la FIDH

Le Hezbollah affirme 
avoir affronté des 

troupes israéliennes 
qui tentaient de 

“s’infiltrer” 
au Liban

Alors que la Russie a 
été écartée du système 
financier mondial 

en raison de son invasion de 
l’Ukraine en 2022, le yuan 
chinois est la devise étrangère 
la plus échangée en Russie. 
Mais sa disponibilité dans ce 
pays lourdement sanctionné 
pourrait bientôt se tarir, ce qui 

menacerait une ligne de vie 
essentielle pour les entreprises 
russes. Celles-ci sont devenues 
très dépendantes du yuan 
lorsque le commerce avec la 
Chine s’est intensifié à la suite 
de la guerre en Ukraine , selon 
RFI.
Alors que la Chine cherche 
à étendre son influence 

mondiale, ses liens avec la 
Russie sont à double tranchant. 
La dépendance de la Russie au 
yuan chinois a créé des risques 
majeurs. Les banques russes en 
manquent, notamment à cause 
de la prudence des banques 
chinoises à travailler avec des 
entités russes en raison des 
sanctions internationales.
Instabilité économique russe
Pour la Chine, cela présente des 
enjeux importants. Pékin doit 
éviter de violer les sanctions 
mondiales, sous peine de subir 
à son tour des sanctions qui 
pourraient menacer son accès 
aux marchés internationaux, 
tels qu’en Europe et en 
Amérique du Nord.
En soutenant étroitement 
Moscou, Pékin risque de 
s’isoler de ses autres partenaires 
mondiaux. De plus, la forte 

dépendance de la Russie au yuan 
expose la Chine aux risques 
liés à l’instabilité économique 
russe. Si la situation en Russie 
continue à se dégrader, les 
entreprises chinoises opérant 
en Russie pourraient subir des 
pertes financières importantes.
Enfin, même si l’utilisation 
du yuan augmente en Russie, 
cela n’en fait pas une monnaie 
internationale majeure. Le 
yuan reste peu présent dans les 
réserves mondiales et continue 
à être limité par les contrôles 
des capitaux en Chine. L’usage 
accru de cette devise en Russie 
ne remet pas pour autant en 
cause la domination du dollar 
américain.

Un navire a été touché 
mardi par un drone au 
large du Yémen, où les 

rebelles houthis mènent depuis 
des mois des attaques contre la 
marine marchande, a indiqué 
l’agence de sécurité maritime 
britannique (UKMTO).
“Un navire a été touché par 
un drone. Le ballast bâbord 
numéro 6 a été perforé”, a-t-elle 
rapporté.
L’UKMTO avait signalé 
plus tôt quatre explosions à 
proximité de ce même navire.
L’attaque n’a pas été 
revendiquée dans l’immédiat.
Elle s’est produite à 64 miles 
nautiques au nord ouest de 
Hodeïda, une ville contrôlée 

par les rebelles Houthis et 
visée dimanche par des frappes 
israéliennes.
Les bombardements, qui ont 
notamment touché le port de la 
ville et une centrale électrique, 
ont fait cinq morts et 57 blessés 
selon les Houthis.
Ces insurgés soutenus par l’Iran 
ont revendiqué plusieurs tirs de 
missiles contre Israël depuis le 
début de la guerre dans la bande 
de Gaza, en affirmant agir en 
solidarité avec les Palestiniens.
Ils s’en prennent également aux 
navires qu’ils estiment liés à 
Israël en mer Rouge et dans le 
Golfe d’Aden.
Ces attaques de missiles et de 
drones ont perturbé le trafic dans 

cette zone maritime essentielle 
pour le commerce mondial, ce 
qui a conduit les Etats-Unis à 
mettre en place une coalition 

maritime internationale et à 
frapper des cibles rebelles au 
Yémen, parfois avec l’aide du 
Royaume-Uni.

La situation des droits 
humains au Burkina Faso 
est très inquiétante », 

affirme Drissa Traoré, secrétaire 
général de la Fédération 
internationale pour les droits 
humains (FIDH). Deux ans après 
le coup d’État d’Ibrahim Traoré, 
l’organisation dresse un sombre 
tableau des libertés bafouées 
dans le pays. La FIDH dénonce 
notamment des arrestations 
arbitraires d’opposants, 
l’enrôlement forcé de civils, la 
disparition de défenseurs des 
libertés et la fin de la liberté de la 
presse. ; selon RFI.
« La pression exercée sur les 
magistrats, qui sont envoyés 

au front parce qu’ils ont pris 
des positions ou ils ont fait leur 
travail en toute indépendance, est 
pour nous inquiétant », déclare 
Drissa Traoré au micro de notre 
journaliste Guillaume Thibault. Il 
souligne également l’importance 
de la présomption d’innocence, 
affirmant : « Aucune personne 
accusée d’un fait quelconque ne 
peut être déclarée coupable que 
par une justice impartiale. »
L’avocat appelle les autorités 
burkinabè à mettre fin à leurs 
ingérences et à permettre aux 
juridictions compétentes de se 
prononcer, notamment sur les 
tentatives présumées d’atteinte 
à l’autorité de l’État. « Seule 

une justice indépendante peut 
déterminer s’il y a eu une telle 
tentative ou non », précise-t-il.
Disparitions en hausse
La FIDH partage également son 
inquiétude face à l’augmentation 
des disparitions de défenseurs des 
droits humains et à la répression 
croissante des voix dissidentes. 
« Nous assistons à une 
recrudescence des arrestations 
arbitraires et des pressions sur 
les journalistes et les militants 
», dénonce l’organisation, qui 
exige la libération immédiate des 
personnes injustement détenues.
La Fédération appelle à 
une mobilisation générale 
pour restaurer les libertés 

fondamentales au Burkina Faso 
et garantir l’indépendance de 
la justice, considérée comme 

essentielle pour que le pays 
puisse « s’en sortir » et rétablir 
un État de droit fonctionnel.

Le Hezbollah libanais a affirmé 
mercredi avoir affronté des 

soldats israéliens qui tentaient de 
s’infiltrer au Liban, ajoutant avoir pris 
pour cible des troupes israéliennes de 
l’autre côté de la frontière.
Des combattants du mouvement 
islamiste pro-iranien ont affronté 
“une force d’infanterie de l’ennemi 
israélien qui tentait de s’infiltrer dans 
le village d’Adaysseh (..)et les ont 
contraints à se retirer”, a indiqué le 
Hezbollah dans un communiqué.
Le mouvement pro-iranien a 
également visé avec des roquettes et 
de l’artillerie “une importante force 
d’infanterie” israélienne à Misgav 
Am, dans le nord d’Israël, et des 
troupes dans trois autres zones en 
Israël le long de la frontière.
L’armée israélienne avait annoncé 
mardi le début d’opérations terrestres 
“limitées et localisées” dans le sud du 
Liban, où Israël dit vouloir détruire 
les capacités du Hezbollah.
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EN : 
Chaïbi devrait être gracié

Date FIFA d’octobre : :
Les dilemmes de Vladimir Petkovic

La liste des joueurs de 
l’équipe nationale 
concernés par la double-

confrontation face au Togo,  
programmée pour le 10 et 14 
du mois en cours (éliminatoires 
CAN 2025), tombera ce jeudi. 
On peut s’attendre à ce que le 
sélectionneur Vladimir Petkovic 
rappelle la majorité des joueurs 
qui étaient là en septembre 
dernier. Il y aura aussi des 
retours attendus, comme celui 
de Farès Chaïbi, mais aussi des 
nouveautés avec la possibilité de 
voir Bachir Belloumi retrouver 
la sélection. Cependant, l’attente 
ne concerne pas le « squad » 
plus que le dilemme concernant 
les titulaires à certains postes. 
Décryptage.
Quand il y a de nouvelles 
satisfactions, cela implique 
certainement de nouveaux choix 
techniques et des possibilités. 
Contre la Guinée équatoriale 
et le Libéria lors du précédent 
rassemblement, il y avait 
quelques Fennecs qui ont marqué 
des points.

Hadjam et Farsi donnent 
du fil à retordre

On peut notamment relever ce 
retour gagnant de Jaouen Hadjam 
sur le flanc gauche de la défense 
mais aussi la belle prestation 
de Mohamed Farsi sur le côté 
opposé. Là déjà, Petkovic aura 
des décisions cruciales à prendre 
afin de trancher sur l’identité 
de celui qui jouera d’entrée. 
Certes, à gauche, Aït-Nouri part 
avec la notoriété que lui confère 
le fait d’évoluer en Premier 
League, considérée comme l’un 
des meilleurs championnats en 
Europe… si ce n’est le meilleur.

Mais, on ne peut pas nier que 
Hadjam, qui réalise un début 
de saison très intéressant avec 
les BSC Young Boys (Suisse), 
a superbement tenu son rang 
quand Petkovic avait décidé de 
compter sur lui après la blessure 
de son concurrent direct en 
marge du dernier rassemblement. 
Même chose pour Farsi qui avait 
palier Youcef Atal pour le second 
match en terres libériennes après 
avoir vu Aïssa Mandi évoluer sur 
le couloir défensif droit lors de la 
première sortie avec la réception 
des Equato-Guinéens.
Farsi à un profil similaire à celui 
d’Atal (contre-attaquant) qui 
n’avait pas retrouvé sa place de 
titulaire car il était en retard sur 
le plan athlétique sachant qu’il 
était sans club et qu’il n’avait pas 
fait de préparation d’intersaison. 

La réception des Togolais devrait 
peut-être permettre de tester Farsi 
pour une seconde fois et voir s’il 
peut confirmer ce qu’il a montré 
face au Libéria le mois dernier. 
Aussi, pour défendre son statut, 
Atal devait commencer lors de 
l’un des matchs s’il ne s’était pas 
blessé avec Al-Sadd SC lundi 
en Ligue des Champions AFC. 
Pour le remplacer sur la liste 
finale, Mohamed-Réda Helaïmia 
(MC Alger) ou Saâdi Redouani 
(USM Alger) sont des candidats 
éventuels.
Devoir trouver le juste milieu

Au milieu de terrain, il faudra 
composer avec le forfait déjà 
acté d’Ismaël Bennacer qui sera 
indisponible jusqu’au mois de 
janvier après une opération au 
mollet suite à sa blessure lors 
du regroupement de l’EN en 
septembre. En outre, il y a la 

forme inquiétante de Ramiz 
Zerrouki qui semble avoir perdu 
sa place de titulaire avec le 
Feynoord Rotterdam (Pays-Bas).
Pour sa part, Adem Zorgane, 
solide contre le Libéria, et 
Hicham Boudaoui devraient 
être des solutions dans l’entre-
jeu.  En outre, il y a la possibilité 
de rappeler Himad Abdelli 
qui n’a plus joué en sélection 
depuis septembre 2023. Dans 
cette zone médiane, les cartes 
devraient être redistribuées avec 
l’indisponibilité de Bennacer et 
Nabil Bentaleb duquel Petkovic 
a dû brusquement se passer après 
ses soucis de santé au niveau 
cardiaque. Il faudra trouver qui 
épaulera Houssem Aouar.

Attaque : 
Rappels, sursis et potentiels 

mise à l’écart
Plus haut, en attaque, Gouiri 

semble avoir pris ses marques au 
moment où Baghdad Bounedjah, 
buteur chez le Libéria, montre 
qu’il reste toujours efficace avec 
son club Al Shamal SC avec 6 
buts en autant d’apparitions. Là 
aussi, il peut y avoir match. Sur 
l’aile gauche, Benrahma pourrait 
bénéficier d’un sursis malgré 
ses deux prestations bien ternes 
en septembre et sa situation 
avec l’Olympique Lyonnais où 
il se contente de grignoter des 
minutes.
En alternatives, il y a Youcef 
Belaïli, jamais retenu depuis 
l’intronisation de Petkovic sur 
le banc Dz, qui revit depuis 
qu’il a rejoint l’Espérance de 
Tunis (4 matchs pour 6 buts et 2 
passes décisives) cet été. Aussi, 
comment ne pas penser à Farès 
Chaïbi dont le retour, après avoir 
été écarté des deux dernières 
listes sans raisons sportives 
valables, paraît inévitable sauf 
motivations qui ne considèrent 
pas les performances.
En parlant de « performer », 
il y a Bachir Belloumi qui est 
très en jambes avec Hull City 
(Championship) qui devrait 
avoir sa convocation pour venir 
renforcer l’aile droite où Mahrez 
paraît toujours un peu en dedans 
au même titre qu’Anis Hadj 
Moussa que Petkovic a toujours 
appelé depuis mars. Sauf que, 
pour cette fois, l’ailier ne 
remplit pas tout à fait les critères 
logiques de « sélectionnabilité ». 
C’est pour dire que Petkovic aura 
des choix à faire et à assumer car 
certains joueurs algériens sont 
dans une forme qui implique 
forcément qu’ils soient là en 
octobre.

Pendant 2 dates FIFA de 
suite, le milieu de terrain 
de Francfort Farès Chaïbi 

n’a pas figuré dans le groupe 
des Verts, c’était peut-être 
proche de la logique en juin, 
du moment que la 2e moitié de 
saison dernière effectuée par 
le joueur algérien n’était pas 
flamboyante, mais son absence 
le mois de septembre dernier a 
fait beaucoup mal au joueur et à 
ses fans.
La rue algérienne s’est longtemps 
demandé pourquoi Petkovic 
continue-t-il à marginaliser le 
joueur, il faut dire que le coach 
n’a passé à ses côtés qu’une 
semaine en mars. Certains 
ont lié ça au tempérament du 
joueur et à son comportement 
après son remplacement lors du 
match contre la Bolivie. Il aurait 
mal apprécié ce changement 
à la mi-temps, ce qui a amené 
le coach à ne plus compter sur 

lui, puisqu’il a été relegué sur 
le banc contre l’Afsud avant de 
s’en aller sans jamais revenir. 
Pourtant, cet été était plus que 
prolifique pour l’ancien joueur 
du TFC, il a effectué une bonne 
préparation et a montré qu’il 
pouvait se rattraper après l’échec 
de la fin de saison passée qui a 
suivi une CAN très difficile, 
mais, malgré cela, Petkovic ne 
l’a pas retenu le tout dans une 
ambiance malsaine, étant donné 
que le coach n’a pas donné des 
explications rationnelles. Il est 
resté superficiel mais il semble 
que le temps de le réhabiliter 
est venu. En effet, selon des 
indiscrétions, le coach national 
s’apprête à passer l’éponge 
et récupérer le pensionnaire 
du championnat allemand, vu 
qu’il ne pouvait pas continuer 
de résister à la tentation de 
lui confier une mission au 
milieu, surtout après la blessure 

contraignante de Bennacer. 
Il a laissé un grand vide dans 
l’entrejeu de l’EN, et comme l’a 
déjà fait Belmadi auparavant, 
le Bosniaque tenterait bien de 
confier cette rude tâche à Chaïbi, 
sa polyvalence étant un atout 
considérable. Il a déjà joué il y 
a un an et demi dans ce registre 
et devrait être prêt pour prendre 
la place de Bennacer. Si Petkovic 
retient Chaïbi, cela veut dire qu’il 
l’a définitivement gracié, il est 
sous le coup d’une sanction que 
personne ne reconnaîtra, mais le 
joueur et le staff savent bien ce 
qui s’est passé. En tout cas les 
statistiques du joueur cette année 
en club sont encourageantes. Il 
a déjà joué plus de 300 minutes 
en matches officiels, il gagne 
en confiance et en expérience, 
de quoi l’aider à  faire passer 
inaperçue la contraignante 
absence du maître à jouer de la 
sélection, attendons pour voir.
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AC Milan :
Rafael Leão se fait détruire par toute l’Italie

Wojciech Szczesny 
débarque 

au FC Barcelone

Arsenal - PSG :
Kai Havertz a bluffé tout son monde

Nouvelle défaite de l’AC 
Milan en Ligue des 
champions mardi soir 

contre le Bayer Leverkusen 
(1-0) et nouvelle prestation de 
Rafael Leão qui interroge la 
planète milanaise. Loin de ses 
standards habituels, le début de 
saison du Portugais inquiète et la 
presse italienne ne manque pas 
l’occasion de critiquer le numéro 
10 des Rossoneri.
L’AC Milan n’y arrive 
décidément pas en Ligue des 
champions. Après la gifle reçue 
par Liverpool à San Siro (1-3), 
les Rossoneri ont de nouveau 
chuté mardi soir sur la pelouse 
de la BayArena contre le 
Bayer Leverkusen (1-0). Deux 
matchs, deux défaites, cinq buts 
encaissés, un seul but marqué… 
Si les Milanais commencent 
petit à petit à sortir la tête de 
l’eau, ils vont devoir faire mieux 
face à la rude concurrence 
européenne. En ligne de mire 
depuis le début de saison, Rafael 
Leão ne fait plus l’unanimité 
chez les journalistes et les tifosi 
milanais. Si ses statistiques sont 
loin d’être catastrophiques, la 
réalité du terrain affiche une tout 

autre vérité. La saison passée, 
le Portugais avait déjà affiché 
une certaine irrégularité avec 
seulement neuf buts et neuf 
passes décisives en 34 matchs 
de Serie A. Une inconstance qui 
reste encore, mais avec l’un des 
plus gros contrats de l’histoire du 
club, Leão doit faire beaucoup 
mieux surtout que Paulo Fonseca 
veut l’installer dans un rôle 
très énergivore qui nécessite 
beaucoup d’efforts défensifs.
La sensibilité de Leão est connue 
par tous les acteurs gravitant 
autour de l’AC Milan. Parfois, 
elle se manifeste par une solidarité 
avec un coéquipier en difficulté, 
d’autres fois par une expression 
vive envers les journalistes, 
parfois même excessives, en 
raison des critiques adressées. 
Mais l’ancien du LOSC ne 
s’est pas caché des micros de 
Sky Sport : « Les critiques des 

fans font mal, quelque chose 
a changé à mon égard depuis 
deux ans. Mais je ne veux pas 
en parler, car le plus important 
reste Milan. Les critiques font 
certainement mal. Qu’est-ce qui 
me manque ? Il me manque les 
buts. Je fais beaucoup de passes 
décisives, mais je n’ai pas cette 
idée en tête de marquer plus. Le 
plus important est de gagner. La 
semaine du match contre l’Inter, 
je ne l’avais pas, je pensais que je 
serais le protagoniste, je voulais 
juste faire du bon travail, car 
gagner un derby avec ce maillot 
ici est une énorme satisfaction 
», s’est lamenté en début de 
semaine le Portugais de 25 ans.

Une méforme qui dure…
Avec seulement 1 but et 4 passes 
décisives toutes compétitions 
confondues, Rafael Leão a du 
mal à conserver la production et 
l’attitude qui faisaient de lui le 
meilleur joueur du championnat 
il y a deux ans : « Leão n’a rien 
à voir avec ça, il mérite toutes 
les critiques. Il est temps d’avoir 
plus de continuité et de courage. 
Les autres années, je l’ai toujours 
défendu pour le trop de critiques 
reçues malgré les chiffres et les 

performances de haut niveau. 
Cette année, il doit se réveiller. 
Il doit être présent. De temps en 
temps, il marche sur les pointes 
et semble avoir merdé, mais ce 
n’est pas le cas. C’est un bon 
garçon, mais il semble que tout 
le monde est dedans et lui est en 
dehors. Fonseca a eu le courage 
de mettre trois attaquants et demi 
: à part Leão, les trois autres ont 
couru pour compenser le manque 
de milieu de terrain », a déclaré 
Zvonimir Boban, légende croate 
des Rossoneri. La Gazzetta dello 
Sport a écrit sur sa performance 
contre le Bayer Leverkusen hier 
en Ligue des champions : « Il 
travaille dans la phase de non-
possession, mais on ne voit pas 
grand-chose pour l’avenir. » 
Le journal Tuttosport ajoute : « 
Trop peu, quelques idées, autant 
d’erreurs risquées, peu coopératif 
en retrait. » Le quotidien de La 
Repubblica temporise légèrement 
: « Les seules attaques en attaque 
sont les siennes : la finition est 
imparfaite. »
Malgré un épisode de friction 
entre l’entraîneur portugais et 
l’attaquant de l’AC Milan au 
début de saison, Paulo Fonseca 

a néanmoins confiance en son 
joueur pour devenir un élément 
plus complet et indispensable : 
« S’il a la bonne charge mentale 
? Nous travaillons beaucoup 
individuellement avec Rafa, y 
compris défensivement. Il se 
débrouille bien défensivement, 
il presse et recule. Il peut faire 
mieux, mais il s’améliore dans 
les moments défensifs ». Depuis 
le Scudetto de 2022, les attentes 
à son égard ont aussi augmenté. 
À cet événement extraordinaire 
s’ajoute le renouvellement du 
contrat qui place Rafa en tête 
de l’effectif en termes de salaire 
(5,5 millions assortis de plusieurs 
primes). Leão divise toujours et 
les critiques fusent, des fans eux-
mêmes, entre ceux qui l’adorent 
et le soutiennent malgré tout 
et ceux qui ne lui pardonnent 
rien. Indépendamment de ses 
sentiments, Rafael Leão est 
conscient que les responsabilités 
au sein du club ont augmenté et 
que le travail commencé avec 
Paulo Fonseca peut conduire 
à une croissance définitive, 
commencée avec Stefano Pioli. 
De talent à star, le tournant est 
désormais à un pas.

La retraite sportive de 
Wojciech Szczęsny n’aura 
pas duré bien longtemps. 

Un mois après son annonce, 
le gardien polonais reprend du 
service. Il vient de signer au FC 
Barcelone pour une pige censée 
couvrir la longue blessure de 
Marc-André ter Stegen.
Voilà une histoire que personne 
n’avait imaginée il y a encore 
quelques jours, pas même 
les protagonistes. La lourde 
blessure au genou de Marc-
André ter Stegen (rupture du 
tendon rotulien contre Villarreal) 
a tout changé. Avec l’absence 
jusqu’à la fin de la saison de son 
gardien de but allemand, le FC 
Barcelone avait besoin d’une 
solution d’urgence. Iñaki Peña 
(25 ans) apparaissait encore un 
peu tendre pour assumer seul 
cette place de numéro un. Il va 
donc la laisser, ou la partager, 
avec un nouveau concurrent : 
Wojciech Szczęsny.

Le Barça sort Szczęsny 
de sa retraite

«Le FC Barcelone recrute 
Wojciech Szczęsny ! Le FC 
Barcelone et Wojciech Szczęsny 
ont trouvé un accord concernant 
la signature du gardien de but 
jusqu’au 30 juin 2025» peut-on 
lire dans un communiqué sur 
le site des Blaugranas. D’après 
la presse catalane, Hansi Flick 

et la direction blaugrana ont 
rapidement pensé à lui pour 
couvrir la blessure de Ter 
Stegen. Robert Lewandowski, 
très proche de son désormais 
ancien coéquipier en sélection, 
n’a pas manqué de jouer 
les intermédiaires non plus 
et a trouvé les mots pour le 
convaincre de remettre les gants. 
Arrivé ce lundi à Barcelone pour 
passer la traditionnelle visite 
médicale, Szczęsny a donc passé 
celle-ci sans encombre.
Mais pour voir Szczęsny en 
action, il faudra sans doute 
patienter quelques semaines. 
Le gardien n’a plus joué depuis 
le 2e match de la Pologne à 
l’Euro cet été (face à l’Autriche) 
et il lui faudra retrouver une 
condition physique décente. Il 
devra également faire face à la 
concurrence d’Iñaki Peña. En 
attendant la remise en forme 
de son nouveau concurrent, 
l’Espagnol est propulsé titulaire 
et n’a pas vraiment brillé face 
à Osasuna avec une lourde 
défaite à la clé (4-2). L’arrivée 
de Szczęsny va donc apporter de 
la concurrence et c’est plutôt une 
bonne nouvelle.

Auteur de l’ouverture du 
score lors de la victoire 
de prestige d’Arsenal face 

au Paris Saint-Germain (2-0) à 
l’occasion de la deuxième journée 
de la Ligue des Champions, Kai 
Havertz a une nouvelle fois brillé. 
Après des débuts compliqués dans 
la capitale londonienne, l’attaquant 
allemand s’impose, aujourd’hui, 
comme l’un des piliers essentiels 
du collectif dirigé par Mikel 
Arteta…
Arrivé à l’été 2023 en provenance 
de Chelsea, Kai Havertz a mis du 
temps à justifier les 75 millions 
d’euros déboursés par Arsenal pour 
s’attacher ses services. En manque 
de confiance et dans la continuité 
de ses tristes performances 
réalisées sous le maillot des Blues, 
le natif d’Aachen a, en effet, 
longtemps balbutié son football. 
Oui mais voilà, sous la houlette 
de Mikel Arteta, l’international 
allemand (53 sélections, 19 buts) 
a progressivement retrouvé ses 
sensations. Au point de terminer 
l’exercice 2023-2024 sur les 
chapeaux de roues. Fort de 9 buts 
et 6 passes décisives lors des 
14 derniers matches de Premier 
League, il permettait ainsi aux 
Gunners de croire au titre final 
jusque dans la dernière ligne droite.
14 buts et 7 passes décisives lors 

des 23 derniers matches…
Loin d’être refroidi par le sacre 
de Manchester City, champion 
d’Angleterre en titre, le gaucher 
d’1m93 enchaîne désormais les 
prestations de haute volée. Un 
rendement indéniable logiquement 
récompensé par son coach, mardi 

soir, pour le choc face au Paris Saint-
Germain. Titularisé à la pointe 
de l’attaque d’Arsenal aux côtés 
de Leandro Trossard, l’ancienne 
pépite du Bayer Leverkusen était 
ainsi chargée de faire trembler la 
défense francilienne. Et que dire 
si ce n’est : mission réussie. Dans 
tous les bons coups offensifs, 
Havertz n’a cessé de permuter pour 
créer les décalages. Mobile, juste 
techniquement et véritable poison 
pour l’arrière-garde des Rouge et 
Bleu, il décantait finalement cette 
rencontre.
Profitant d’un centre brossé de 
Trossard et d’une sortie totalement 
manquée de Donnarumma, 
l’Allemand de 25 ans devançait 
le Transalpin de la tête et faisait 
exulter l’Emirates Stadium (1-
0, 25e). Son 5e but de la saison 
toutes compétitions confondues. 
Attiré par le but malgré sa position 
reculée et loin d’être rassasié, il 
manquait même de s’offrir un 
doublé sur une nouvelle tête piquée 
mais cette dernière était finalement 
bloquée en deux temps par le 
portier parisien (75e). Qu’importe. 
L’essentiel était d’ores et déjà 
assuré et Havertz, crédité d’un 7,5 
par la rédaction FM (homme du 
match), restera l’un des principaux 
artisans de cette probante victoire. 
De quoi combler l’intéressé.
Mikel Arteta est totalement fan !
«J’adore jouer ici, je ne sais pas 
pourquoi, j’aime les fans et je suis 
tellement reconnaissant d’être ici 
et de jouer avec cette équipe. Je 
pense que dans le passé, je n’étais 
pas un joueur qui aimait les duels, 
mais en ce moment, j’adore ça 

et j’aime aider l’équipe avec ça. 
Gagner contre des équipes comme 
celle-ci vous donne toujours un 
coup de pouce. L’année dernière 
contre le Bayern, c’était difficile 
de perdre de cette façon, mais nous 
avons grandi en tant qu’équipe 
et nous voulons nous améliorer 
cette saison», confiait, à ce titre, 
le numéro 29 des Gunners. Une 
nouvelle prestation XXL également 
saluée par son entraîneur, Mikel 
Arteta, en conférence de presse.
«Il a été incroyable. Son cerveau 
de footballeur, sa façon de 
comprendre l’espace, son timing, il 
rassemble les gens. Son éthique de 
travail est incroyable et maintenant 
il est une vraie menace autour 
de la surface. Il est l’un de nos 
principaux joueurs en ce moment. 
Il est si puissant et si intelligent 
dans sa façon d’occuper l’espace et 
de tout faire glisser ensemble avec 
son éthique de travail. Chaque fois 
qu’il est autour de la surface, vous 
sentez qu’il va marquer. Le but 
était superbe et dans l’ensemble, 
je pense que sa performance était 
vraiment bonne. Nous en sommes 
vraiment satisfaits». 2024, l’année 
de la rédemption pour Kai Havertz 
? Assurément.
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En Bref...Ces nouvelles batteries moins chères vont 
booster l’autonomie des voitures électriques !

Comprendre le monde avec Molmo  
que cache vraiment ce nouveau modèle ?

Bonne nouvelle pour les 
propriétaires de smartphones 
pliants : une fonctionnalité 
d’écran partagé Gemini vient 
d’être lancée sur les appareils 
Android dotés de grands écrans.

Google a de grands projets 
pour Gemini. En août dernier, 
la firme de Mountain View 
avait annoncé l’arrivée d’une 
fonctionnalité d’écran flottant 
pour son intelligence artificielle.

Aujourd’hui, une nouvelle 
avancée vient de pointer le bout 
de son nez : il est désormais 
possible, en faisant glisser le 
panneau de l’app Gemini, de la 
scinder en deux écrans.

Google lance l’écran partagé 
pour Gemini

Récemment déployée dans 
Gmail, Search et Google Docs, 
et intégrée en tant que chatbot 
au sein des systèmes Android 
et iOS, l’intelligence artificielle 
Gemini ne cesse de s’améliorer. 
Elle devrait bientôt faciliter les 
recherches dans Google Photos, 
faire jouer des playlists dans 
YouTube Music, ou encore être 
intégrée aux lunettes connectées 
Ray-Ban.

Aujourd›hui, Google franchit 
un nouveau cap pour les 
smartphones pliants. Lors de 
la conférence I/O, l›entreprise 
avait annoncé l›arrivée 
prochaine d›un panneau flottant 
et du multitâche. Si la première 
fonctionnalité a vu le jour en 
août dernier, la seconde, repérée 
lors du Samsung Unpacked cet 
été, est enfin disponible sur les 
appareils à grand écran. Comme 
l›a révélé Mishaal Rahman, 
spécialisé dans les informations 
sur Android, le multi-fenêtrage 
vient d›arriver sur les appareils 
pliants.

Certains possesseurs de 
smartphones dotés de grands 
écrans (comme le Galaxy Z 
Fold 6) peuvent d’ores et déjà 
en faire l’expérience : en mode 
superposition, une poignée 
blanche permet de déplacer 
l’app Gemini sur la gauche ou 
sur la droite, activant un écran 
partagé. Mais, pour l’heure, la 
fonctionnalité n’a pas encore été 
largement déployée.

Panasonic va produire 
des batteries avec des 
cellules plus grandes. Un 

changement de taille qui promet 
d’augmenter l’autonomie des 
voitures électriques, tout en 
réduisant leur coût.
Panasonic vient d’annoncer être 
prêt à commencer la production 
d’une nouvelle génération 
de batteries pour véhicules 
électriques. Le constructeur 
continue d’utiliser la technologie 
lithium-ion, mais change la taille 
des cellules, passant de cellules 
2170 à 4680.
Le nom de ces cellules 
correspond à leur taille, soit 46 
mm de diamètre et 80 mm de 
longueur pour les nouvelles, 
contre 21 mm de diamètre et 
70 mm de longueur pour les 
celles actuellement utilisées 

dans les voitures électriques. 
Selon Panasonic, les nouvelles 
cellules ont cinq fois la capacité 
des anciennes. Cela permet 
d›augmenter l›autonomie des 
voitures, tout en réduisant le 
nombre de cellules nécessaires 
par batterie. L›assemblage est 
plus efficace, ce qui réduit le 
coût des véhicules électriques.
Une meilleure autonomie et un 
coût réduit
Panasonic n’a pas donné de 
détails techniques sur ses 
nouvelles batteries, mais il s’agit 
de la même taille de cellule que 
celle annoncée par Tesla en 
2020. Selon le site Evlithium, 
le changement de taille signifie 
une plus grande densité de 
puissance et d’énergie, ce qui 
augmente l’autonomie des 
véhicules électriques, réduit le 

poids des batteries, et permet 
une accélération plus rapide. 
Ces batteries ont une meilleure 
performance thermique, les 
rendant plus sûres, et le coût par 
kWh devrait diminuer de 50 %.
Panasonic a beaucoup investi 
dans cette nouvelle génération 

de batteries, en rénovant 
complètement son usine à 
Wakayama au Japon. La 
production devrait commencer 
après une évaluation finale. 
L’usine devrait compter environ 
400 employés d’ici mars 2025.

L’Allen Institute for AI (Ai2) 
vient de publier son modèle de 
langage multimodal open source 
Molmo, capable de comprendre 
et d’annoter les images. 
Disponible en différentes tailles, 
il peut même fonctionner sur un 
smartphone.
Il existe de plus en plus 
de modèles d›intelligence 
artificielle multimodaux, comme 
GPT-4o, Claude 3.5 et Gemini 
1.5, mais les plus performants 
sont propriétaires. Pour tenter de 
les concurrencer, l’Allen Institute 
for AI (Ai2) vient d›annoncer 
son modèle sous licence libre, 
le Multimodal Open Language 
Model, ou Molmo.
Multimodal signifie que l›IA 
peut traiter les informations de 

différentes modalités, comme 
le texte, la voix, les images ou 
encore les vidéos. Molmo est 
un chatbot, comme ChatGPT, 
qui est capable de comprendre 
les images. Contrairement aux 
autres modèles, il peut aussi 
annoter les images. Par exemple, 
demandez-lui de compter le 
nombre de personnes sur une 
image, et il affichera un point 
rose sur chaque visage pour vous 
permettre de vérifier par vous-
même.

Un modèle open source 
capable de comprendre le 

monde
Mais le modèle va bien plus 
loin dans sa compréhension des 
images. Il peut identifier des 
objets et les signaler dans l›image, 

analyser des données écrites à la 
main, ou simplement utiliser une 
photo comme contexte pour une 
requête. De plus, Molmo peut 
comprendre ce qui s›affiche à 
l›écran de l›ordinateur et ainsi 
naviguer sur des sites Web. Sa 
capacité à montrer des éléments 
sur les images peut lui permettre 
d›interagir avec d›autres agents, 
par exemple pour indiquer à un 
robot quel objet ramasser ou à un 
agent Web quel bouton cliquer.
Molmo étant open source, 
chaque développeur pourra le 
télécharger et l›optimiser pour 
des tâches spécifiques, le rendant 
bien plus personnalisable que 
les modèles propriétaires. 
Ai2 a créé plusieurs versions 
de Molmo, avec 72 milliards 
(Molmo-72B), 7 milliards 

(Molmo-7B) et 1 milliard de 
paramètres (Molmo-1B), ce 
dernier étant suffisamment 
petit pour fonctionner sur un 
smartphone et offre presque la 
même performance que GPT-
4V (GPT-4 avec vision) pour 
des évaluations académiques 
et humaines. Molmo-7B se 
situe entre GPT-4V et GPT-4o, 
tandis que Molmo-72B dépasse 
GPT-4o sur les performances 
académiques et atteint presque 
le score de GPT-4o pour 
l›évaluation humaine.
Ai2 a publié une démonstration 
sur son site, ainsi que le code des 
modèles et leur pondération, et 
compte partager de plus amples 
détails dans les mois à venir.
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Et si le nouveau credo 
pour être en forme était 
: «Manger deux kiwis 

chaque jour éloigne le médecin 
pour toujours» ? Cette bombe de 
vitamine C est en effet parfaite 
pour booster notre immunité 
alors que les premiers virus 
commencent à nous chatouiller 
le nez.
«Si on mange peu de fruits et 
légumes, mettre deux kiwis 
au menu chaque matin est une 
bonne garantie de base» se 
plaît à souligner le diététicien 
Maxime Mességué qui ne cache 
pas son intérêt pour ce petit fruit, 
«qui contient 80 mg/100 g de 
vitamine C, soit exactement nos 
besoins !»
Et ce n’est pas l’étude publiée 
par l’Institut de recherche sur 
les plantes et la nutrition de 
Nouvelle-Zélande qui va le 
contredire. Cette étude révèle que 
la consommation quotidienne 
de deux kiwis jaunes pendant 
6 semaines augmente l’apport 
en acide ascorbique de 150 mg 
par jour et élimine le besoin de 
supplémentation en vitamine C.

Le kiwi est une bombe de 
vitamine C

Sa richesse en vitamine C est en 
effet un atout majeur de ce petit 

fruit, qui en contient plus que 
les agrumes. Avec deux kiwis 
par jour on fait le plein de cette 
précieuse vitamine antioxydante 
qui lutte contre les infections 
(surtout respiratoires), participe 
aux processus de fabrication 
d›énergie et éloigne la fatigue et 
le vieillissement.
Gros avantage, la teneur en 
vitamine C du kiwi reste assez 
stable dans le temps, car la peau 
fait barrage contre l›oxygène 
de l›air. Question vitamines, 
ses minuscules petites graines 
noires renferment également de 
la vitamine E, un fait très rare 
chez les végétaux. Enfin, il est 
conseillé aux sportifs, car il est 
tonique tonique et désaltérant, et 
à ceux qui surveillent leur poids, 

car il rassasie sans être trop 
calorique.

Une idée de petit-déjeuner 
pour faire le plein de vitamine 

C
Epluchez 2 kiwis et coupez-les 
en rondelles ou en petits dés 
selon votre préférence
Versez un yaourt à la grecque 
dans un petit bol
Saupoudrez 2 cuillères à soupe 
de granola par-dessus le yaourt
Disposez les morceaux de kiwis 
sur le dessus du yaourt et du 
granola.
Pour un petit déjeuner encore 
plus roboratif, vous pouvez 
ajouter un filet de miel et 
quelques amandes ou noix pour 
le croquant.
Ce petit déjeuner est non 

seulement délicieux, mais aussi 
sain et rapide à préparer.
Le kiwi aide aussi à bien digérer
Après un repas un peu riche 
vous avez peut-être la sensation 
d›être gonflé et d›avoir du mal à 
digérer. Le kiwi peut aussi vous 
aider dans ce cas car dans une 
étude précédente, les chercheurs 
néo-zélandais ont montré que 
ce fruit contient une enzyme, 
l›actinidine, dont la présence 
favorise et accélère la digestion 
des protéines animales de la 
viande, du poisson et des produits 
laitiers. Manger un kiwi après 
le repas accélèrerait également 
la vidange gastrique, réduisant 
l›inconfort d›un ventre trop plein 
et tendu par les agapes!

Tout ce que le kiwi fait aussi 
pour notre santé
Ses minuscules petites graines 
noires renferment également de 
la vitamine E, un fait très rare 
chez les végétaux.
Il est conseillé aux sportifs, car il 
est est tonique et désaltérant, et 
à ceux qui surveillent leur poids, 
car il rassasie sans être trop 
calorique.
Bon pour le coeur, le 
kiwi diminue l›agrégation 
plaquettaire, réduit le taux de 
triglycérides et répare l’ADN, ce 
qui pourrait lui conférer un effet 
protecteur contre le cancer.

L’affaissement du visage, 
accompagné de l’absence de 
transpiration d’un côté, pourrait 
être un signe précoce du cancer 
du poumon. Ce symptôme, 
méconnu, mérite une attention 
particulière et une consultation 
médicale rapide. Explications de 
deux spécialistes.
Le cancer du poumon est l’une 
des principales causes de décès 
par cancer dans le monde. Plus 
il est diagnostiqué tôt, meilleures 
sont les chances de survie. 
Cependant, les signes précoces 
de cette maladie peuvent 
passer inaperçus - d’autant 
que les patients récemment 
diagnostiqués sont parfois 
totalement asymptomatiques. 
Mais ce n’est pas toujours le cas, 
et certains symptômes précoces 
peuvent vous le mettre la puce 
à l’oreille... C’est notamment 
le cas de l’affaissement du 
visage. Découvrez pourquoi ce 
changement doit vous alerter et 
comment réagir.
L’affaissement du visage : Un 

signe à ne pas négliger
L’affaissement du visage, 

souvent accompagné d’une 
absence de transpiration sur un 
seul côté, pourrait révéler un 
cancer du poumon. Selon Dr. 
Jimmy Johannes, pneumologue 
au MemorialCare Long Beach 
Medical Center, «ces symptômes 
peuvent refléter une lésion ou une 
masse dans la partie supérieure, 
ou l’apex, du poumon».
Ce phénomène est lié à 
certains nerfs du visage, qui 
remontent depuis la moelle 
épinière et passent près de la 
partie supérieure des poumons. 
Lorsque ces nerfs sont affectés 
par une tumeur, des symptômes 
neurologiques apparaissent, 
tels que la chute de la paupière 
supérieure, une constriction de la 
pupille et l›absence de sudation 
d›un côté du cou et du visage.
Cette manifestation clinique est 
associée au syndrome de Claude 
Bernard-Horner, une affection 
rare mais grave, qui peut être 
causée par une pathologie sous-
jacente, comme le cancer du 
poumon. «Une tumeur dans la 
partie supérieure du poumon 
peut impliquer ces nerfs, ce 

qui entraîne des symptômes 
neurologiques» explique le Dr. 
Johannes.

Un diagnostic crucial pour 
augmenter les chances de 

guérison
Bien que l›affaissement du 
visage puisse être alarmant, il 
n›est pas toujours synonyme 
de cancer du poumon. Il peut 
également être causé par un AVC, 
un anévrisme, un traumatisme 
de la colonne vertébrale ou 
encore la paralysie de Bell. Dans 

tous les cas, une consultation 
médicale immédiate est 
essentielle. Le Dr. Raj Dasgupta, 
spécialiste en médecine interne 
et en pneumologie, insiste sur 
l›importance de la rapidité : «le 
temps est très important en cas 
d›accident vasculaire cérébral, 
donc ne tardez surtout pas à 
consulter.»
Il est important de noter que 
les symptômes du cancer du 
poumon apparaissent souvent 
tardivement, lorsque la maladie 

est déjà avancée. Les signes 
classiques incluent la toux 
persistante, l›essoufflement, les 
douleurs thoraciques et la perte 
de poids. Malheureusement, 
environ 73% des cancers du 
poumon sont diagnostiqués à 
des stades avancés, ce qui réduit 
considérablement les chances de 
survie. Selon l›American Lung 
Association, le taux de survie 
à cinq ans est bien meilleur 
lorsque le cancer du poumon est 
diagnostiqué à un stade précoce 
(63 %) que plus tard (8 %).
«Les signes qui peuvent suggérer 
un cancer du poumon sont 
souvent expliqués par d’autres 
conditions ou facteurs, et le 
cancer peut être une cause moins 
probable de ces symptômes», 
rassure le Dr Johannes. 
«Néanmoins, si la suspicion 
est suffisamment élevée, une 
radiographie du thorax et un 
scanner du thorax peuvent être 
nécessaires».

Manger ce fruit deux fois par jour remplace toutes les 
cures de vitamine C

Ce changement au niveau du visage peut être lié 
à un cancer du poumon, alertent des pneumologues
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La politesse, souvent perçue 
comme une vertu sociale, 
peut parfois se révéler être un 
obstacle dans la communication 
interpersonnelle. Bien que 
motivée par de bonnes intentions 
ou inculquée par l’éducation, 
elle peut brouiller les messages 
et causer plus de torts qu’autre 
chose.
Dans notre société, la politesse 
est souvent considérée comme un 
signe de respect et de courtoisie. 
Elle facilite les interactions 
quotidiennes et contribue à 
maintenir un climat de cordialité. 
Cependant, cette même politesse 
peut devenir un masque 
qui dissimule les véritables 
sentiments et intentions. En effet, 
en cherchant à éviter les conflits 
ou à préserver l’harmonie, 

nous pouvons involontairement 
créer des malentendus et des 
frustrations.
Un exemple courant est celui 
des échanges professionnels. 
Dans un environnement de 
travail, la politesse peut parfois 
entraver la communication 
directe et honnête. Un employé 
peut hésiter à exprimer ses 
préoccupations ou ses critiques 
de peur de paraître impoli, ce qui 
peut entraîner des problèmes non 
résolus et une détérioration des 
relations professionnelles. De 
même, un supérieur hiérarchique 
peut utiliser des formules de 
politesse pour adoucir des 
critiques constructives, rendant 
ainsi le message moins clair et 
moins efficace.
Dans les relations personnelles, 
la politesse peut également être 

un frein à la communication 
authentique. Entre amis ou en 
famille, l’utilisation excessive 
de formules de politesse peut 
créer une distance émotionnelle 
et empêcher les individus 
de partager leurs véritables 
sentiments. Par exemple, une 
personne peut accepter une 
invitation par politesse, alors 

qu’elle préférerait décliner, ce qui 
peut entraîner du ressentiment et 
des tensions.
Il est donc crucial de trouver 
un équilibre entre politesse et 
authenticité. La communication 
efficace repose sur la capacité 
à exprimer ses pensées et ses 
sentiments de manière claire et 

respectueuse. Cela nécessite de 
développer des compétences 
en communication, telles que 
l’écoute active, l’empathie et la 
capacité à donner et recevoir des 
feedbacks constructifs.

En conclusion, bien que la 
politesse soit une composante 
essentielle des interactions 
sociales, elle peut parfois 
nuire à la communication. Il 
est important de reconnaître 
les limites de la politesse et de 
privilégier une communication 
authentique et respectueuse. 
En adoptant une approche 
équilibrée, nous pouvons 
renforcer nos relations et créer 
des environnements de travail 
et de vie plus harmonieux et 
productifs.

Selon les saisons, les paupières 
peuvent laisser apparaître 
des plaques de sécheresse. Si 
c’est votre cas, il se pourrait 
que cela soit dû à l’une de ses 
trois raisons partagées par une 
professionnelle de santé.
Été comme hiver, prendre soin 
de sa peau se dessine comme une 
évidence. Mais malgré des soins 
réguliers, une routine suivie au 
pied de la lettre et l’utilisation de 
produits adaptés à votre type de 
peau, certaines parties de votre 

visage sont davantage sujettes à 
la sécheresse : lèvres, arêtes du 
nez ou encore paupières.
Fragiles, les paupières 
supérieures comme inférieures 
peuvent être touchées par une 
sécheresse importante et parfois 
même une irritation, sur un 
œil ou les deux. Pour tenter de 
comprendre ce phénomène, le 
docteur Azadeh Shirazi dévoile 
les 3 raisons, plutôt étonnantes, 
qui peuvent être responsables de 
vos paupières sèches.

Pourquoi ma paupière est-elle 
sèche ? Une dermatologue 

répond
Se frotter les yeux
Vos doigts sont le premier facteur 
d’une sécheresse importante 
de vos paupières. En effet, «le 
vernis à ongles, les ongles en 
acrylique, les résidus laissés 
par votre gel hydroalcoolique, 
les résidus d’encre provenant 
de votre argent peuvent 
causer une réaction allergique 
autour des yeux», exprime la 

professionnelle de santé.
Appliquer des sprays pour le 
visage
Selon la dermatologue, les 
brumes pour le visage, les 
toniques hydratants et les 
sprays fixateurs de maquillage 
pourraient également engendrer 
chez certaines personnes, de par 
leur composition, l’apparition 
de plaques de sécheresse au 
niveau des yeux.
Être en contact indirect avec 

certaines odeurs
Aussi étonnant que cela puisse 
paraître, les odeurs peuvent 
engendrer des réactions 
allergiques au niveau de vos 
yeux selon le médecin. Parmi 
elles : «l’aromathérapie, 
les bougies parfumées et le 
parfum».
Toutefois, si cette sécheresse 
persiste et s›apparente à de 
l’eczéma, n’attendez plus pour 
consulter un dermatologue pour 
un diagnostic personnalisé.

Sara Boueche

Le mépris, souvent défini 
comme une attitude de 
dédain ou de rejet envers 

autrui, est un comportement 
complexe qui peut avoir des 
répercussions significatives sur 
les relations interpersonnelles et 
la dynamique sociale. Pour mieux 
comprendre ce phénomène, 
il est essentiel d’examiner le 
profil type d’une personne 
méprisante, en explorant ses 
caractéristiques psychologiques, 
comportementales et 
contextuelles.

Caractéristiques 
psychologiques

Les individus méprisants 
présentent souvent des traits 
de personnalité spécifiques. 
Parmi ceux-ci, le narcissisme 
et l’égocentrisme sont 
particulièrement prédominants. 
Ces personnes ont tendance à se 
percevoir comme supérieures 

aux autres et à minimiser les 
contributions et les valeurs de ceux 
qui les entourent. Elles peuvent 
également manifester une faible 
estime de soi, compensée par un 
besoin excessif de reconnaissance 
et de validation externe.

Comportements observés
Le mépris se manifeste 
généralement par des 
comportements tels que 
l’arrogance, la condescendance et 
le rejet systématique des opinions 
et des sentiments d’autrui. Les 
personnes méprisantes ont 
souvent recours à des critiques 
acerbes, des moqueries et des 
jugements négatifs pour affirmer 
leur supériorité. Elles peuvent 
également utiliser des tactiques de 
manipulation pour contrôler les 
interactions sociales et maintenir 
leur position dominante.

Contexte social et 
environnemental

Le contexte dans lequel évolue une 

personne méprisante joue un rôle 
crucial dans le développement et 
l’expression de ce comportement. 
Les environnements compétitifs, 
hiérarchiques ou marqués par 
des inégalités peuvent favoriser 
l’émergence du mépris. De 
plus, des expériences de vie 
traumatisantes ou des relations 
familiales dysfonctionnelles 
peuvent également contribuer à la 
formation de cette attitude.
Conséquences et implications

Le mépris a des conséquences 
néfastes tant pour la personne 
méprisante que pour son 
entourage. Il peut entraîner 
des conflits interpersonnels, 
une détérioration des relations 
sociales et professionnelles, ainsi 
qu’une diminution du bien-être 
psychologique. Pour les victimes 
de mépris, les effets peuvent 
inclure une baisse de l’estime 
de soi, de l’anxiété et même des 
symptômes dépressifs.
Comprendre le profil type d’une 

personne méprisante est essentiel 
pour développer des stratégies 
efficaces de gestion et de 
prévention de ce comportement. 
Les interventions peuvent inclure 
des thérapies psychologiques, des 
programmes de développement 
personnel et des initiatives 
visant à promouvoir des 
environnements sociaux plus 
inclusifs et respectueux. En fin 
de compte, la lutte contre le 
mépris nécessite une approche 
holistique qui prend en compte 

les dimensions psychologiques, 
comportementales et 
contextuelles de ce phénomène 
complexe.
En somme, le mépris est un 
comportement multifacette qui 
mérite une attention particulière 
de la part des chercheurs, des 
professionnels de la santé mentale 
et des décideurs politiques. 
En identifiant et en traitant 
les causes sous-jacentes, il est 
possible de créer des sociétés plus 
harmonieuses et respectueuses.

 le profil type d’une personne méprisante

la politesse, un double tranchant dans la communication 
interpersonnelle

Pourquoi vos paupières sont-elles sèches ?



L’étrange endroit
Par: Meriem Akroun

Quel est cet étrange endroit qui accueille le 
beau monde 

Tous beaux, tous frais croyant avoir la clef 
de leur avenir

 Entre les moments de stress et instants de rires ,ils dessinent leur 
avenir

Que cache ce mystérieux endroit pour qu’ils se pressent pour y être ?

 Je n’ai point de réponse

 Tout ce que je sais c’est que je n’y ai pas accès. 

Oui, je n’ai pas les bons codes pour rentrer à cet étrange endroit, car 
pour pouvoir y pénétrer il faut être dans la norme

 Dans la loi des normes, il y a deux mondes parallèles, qui se frôlent 
sans jamais se croiser, ni se faire face à face. 

Et pourtant… Tous issus de la même mère, la même terre mais si 
différents

 Mais hélas, dans cet étrange endroit il n’y a point de place pour la 
différence 

Combien sommes-nous à attendre devant la porte de cet étrange 
endroit ?

 Combien sommes-nous à être privés d’établissements d’études, 
qu’on nomme ,les portes du savoir

Le jeu de rôle le plus célèbre 
de la planète a marqué au fer 
rouge des générations entières 
de fans. Une sidérante « success-
story», résumée dans un colossal 
ouvrage.

En 1974, dans le Wisconsin, deux 
jeunes fans d’heroic fantasy – 
Gary Gygax et Dave Arneson 
– imaginent un concept qui 
deviendra instantanément un 
véritable phénomène de société 
: un jeu de rôle empreint des 
codes du genre, qu’ils nomment 
tout simplement Dungeons & 
Dragons – Donjons & Dragons 
en VF. Le principe, sous forte 
influence des univers de Tolkien 
(que contestera plus tard Gygax), 
Howard (le créateur de Conan) et 
de la mythologie grecque, offre 
aux participants la possibilité 
de se projeter dans des mondes 
extraordinaires à travers des 
avatars interagissant, sur le 
plateau du jeu, au gré de scénarios 
stratégiques plus ou moins 
chronophages. Certaines parties 
de Donjons & Dragons peuvent 
durer des nuits entières et c’est 
même ce qui fait leur magie aux 
yeux des fans.

Le succès sera fulgurant : en 1981, 
on recense déjà 3 millions de 
joueurs à D & D, qui sera traduit 
dans 14 langues (dont le français 
dès 1982) et vendu dans 44 pays. 
Mais, après ces premières années 
heureuses, qui ont marqué de 

nombreux adolescents des années 
1980-1990, le jeu de rôle sur 
table voit ses ventes peu à peu 
dégringoler avec la vulgarisation 
d’Internet, qui privilégie les 
contenus numériques et les 
relations à distance. Se retrouver 
autour d’une table avec des livres 
et des dés pour jouer devient une 
expérience désuète, d’autant que 
les jeux vidéo en ligne ont pour 
ainsi dire pris le relais des univers 
cultivés par D & D.

C’est en 2012 que le nouvel 
éditeur (depuis 2000) du jeu, 
Wizard of the Coast, décide 
de relancer la saga D & D et il 
propose, en 2014, une 5e édition, 
plus réorientée sur le narratif et 
l’accessibilité au profane. Testée 
par plus de 175 000 rôlistes et 
encensée par d’anciens joueurs 
devenus célèbres, comme Jon 
Favreau, Joseph Gordon-Levitt 
ou encore Vin Diesel, cette 
nouvelle version occasionne 
un déferlement publicitaire à 
l’échelle planétaire. Quelques 
années plus tard, le confinement 
pour cause de pandémie de 
Covid achèvera de faire revenir 
Donjons & Dragons au sommet 
des loisirs préférés des geeks, 
avec actuellement… plus de 50 
millions de joueurs dans le monde 
entier !

Des parties de jeu en live stream - 
les actual plays - sont organisées, 
la marque est désormais 

régulièrement citée dans des 
films ou séries à succès (comme 
Stranger Things ou The Big Bang 
Theory) et fera même l’objet, en 
2023, d’une adaptation dans un 
blockbuster américain, le plutôt 
réussi Donjons & Dragons : 
L’Honneur des voleurs. Les ados 
d’hier, devenus adultes aux tempes 
grisonnantes, ressortent leurs dés 
polyédriques, se replongent dans 
ses mondes peuplés de créatures 
fantastiques avec délectation et 
parfois même ils y entraînent 
leurs enfants : à l’ère de la vidéo 
à la demande, des BD en ligne 
et de TikTok, la transmission a 
étonnement fonctionné…

Ce tour de force magique, un 
ouvrage colossal en résume les 
coulisses. Dans Dungeons & 
Dragons : Mythes & Mémoires 
(Huginn & Muninn, en librairie 
le 8 novembre prochain), les 
auteurs tentent de comprendre 
comment un jeu analogique 
désormais quinquagénaire a pu 
redevenir une telle vedette dans 
un monde numérique. Pourquoi 
D & D a-t-il été soudainement 
de nouveau en prise avec notre 
culture ? Ce magnifique pavé de 
plus de 400 pages propose ainsi 
une analyse richement illustrée 
de la résurgence de ce qui est 
pourtant une pierre angulaire de 
la culture pop actuelle, mais que 
nombre d’entre nous avaient plus 
ou moins mis de côté avec les 
années.

Comme le clame une célèbre 
expression aux États-Unis, « le 
geek, c’est chic » et, aujourd’hui, 
les adeptes de jeux de rôle (ou 
rôlistes) n’ont plus vraiment 
l’image d’« adulescents » attardés 
qui vivent encore dans le sous-sol 
de leurs parents. Le jeu de rôle 
est un loisir véhiculant désormais 
une image valorisante, portée 
par cette décidément increvable 
nostalgie des années 1980. 
La puissance de l’imaginaire 
déployé dans Donjons & Dragons 
est telle qu’elle a inspiré des 
best-sellers du jeu vidéo comme 
World of Warcraft, Dragon Age 
ou The Elder Scrolls, des séries 
blockbusters comme Riverdale, 
Game of Thrones (et donc aussi 
Stranger Things), tandis que le 
concept de multivers, également 
présent dans le jeu, a essaimé 
aussi dans les films de super-
héros.

Et ce n’est pas tout ! Mangas, 
webtoons, animés (tels que le 

fameux Isekai, un genre qui 
connaît actuellement un succès 
fracassant au Japon et dans le 
monde)… Après son passage 
à vide à la fin des années 
1990, Dungeons & Dragons 
a définitivement laissé son 
empreinte sur l’heroic fantasy 
moderne et, avec la 5e édition de 
la mythique marque, la société 
Wizard of the Coast a su faire 
ressortir des oubliettes un monde 
extraordinaire et encourager de 
nouveau les gens à se réunir pour 
vivre des aventures épiques. À 
l’ère des écrans et des contenus 
courts diffusés au kilomètre, 
le come-back des valeurs de 
patience et de réflexion sur le long 
temps symbolisées par Donjons 
& Dragons est une belle histoire 
: et, pour tous les fans du jeu mais 
aussi les amateurs de destins à 
rebondissements, Dungeons & 
Dragons : Mythes & Mémoires 
est un must. Et un cadeau idéal au 
pied du sapin !, source le Point.

La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a procédé 

mardi à Koléa (Tipasa) à 
l’inauguration de l’Institut 
national supérieur du cinéma 
«Mohamed Lakhdar Hamina 
«, qui accueille, au titre de la 
rentrée universitaire des instituts 
artistiques 2024/2025, la 1ère 
promotion des bacheliers du 
lycée national des arts «Ali 
Maâchi».

«La réalisation de cet 

établissement, après des années 
d’arrêt, est le fruit de la politique 
visionnaire du président de la 
République, visant à soutenir 
et à promouvoir la formation 
pédagogique et académique 
dans le domaine des arts, mu 
par sa foi en le rôle pionnier de 
la créativité, des artistes et des 
hommes de culture dans la gloire 
de la Nation et la construction de 
l’humain», a déclaré la ministre 
dans son intervention à cette 
occasion.

Etaient présents à l’inauguration, 
le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, et 
du conseiller du président de la 
République pour l’Education, 
l’Enseignement supérieur, la 
Formation professionnelle et 
la Culture, Mohamed Seghir 
Saâdaoui. Mme Mouloudji a 
souligné que l’Institut national 
supérieur du cinéma est appelé 
à être «un grand espace de 
créativité pour tous les talents en 
herbe dans le monde du 7e art».

«Les étudiants y recevront 
des connaissances et aptitudes 
conformes aux références 
nationales, grâce auxquelles ils 
seront imprégnés des constantes 
et des valeurs de la société 
algérienne, pour donner une 
image glorieuse et honorable de 
l’Algérie, tout en œuvrant à la 
promotion du cinéma algérien sur 
la scène régionale, continentale 
et internationale», a-t-elle dit.

« Donjons & Dragons »  
50 ans de règne sur la pop culture

Inauguration de l’Institut national 
supérieur du cinéma «Mohamed 

Lakhdar Hamina»
Le coin des poètes
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Le Chevalier noir de Gotham City 
est le héros de nombreuses BD 
japonaises, qui s’approprient de 
plus en plus les héros américains. 
Décryptage.
Batman fait rêver les lecteurs 
depuis les années 1940. En 
étant constamment réinventé, 
le Chevalier noir a fait partie 
de l’enfance de nombreuses 
générations de fans, partout 
dans le monde. En France, où 
de nombreux auteurs de bande 
dessinée revendiquent son 
influence, mais aussi au Japon. 
La terre du manga est friande 
de comics, et nombreux sont les 
auteurs à vouloir raconter leurs 
propres histoires mettant en 
scène leurs héros favoris.
Depuis le milieu des années 
2010, c›est désormais le cas pour 
le héros de Detective Comics, qui 
voit bon nombre de ses aventures 
être publiées en manga, par des 
auteurs japonais. C›est le cas de 
One Operation Joker, un titre 
publié chez les éditions Pika, dont 
le premier volume est disponible 
depuis  mercredi 18 septembre.
Après le succès de l›anime 
japonais Batman Ninja, les portes 
du manga lui ont été ouvertes, 
avec trois autres titres disponibles 
en France : Batman Ninja, qui 
adapte le film d›animation, 
Batman & The Justice League 
(tous deux publiés par Kana), 
et Batman Justice Buster (chez 
Pika). Une suite à Batman 
Ninja est également attendue 
prochainement au cinéma 
avec Batman Ninja vs Yakuza 

League. Il semblerait bien que le 
Chevalier noir se soit taillé une 
place de choix dans le marché du 
manga.
Sous supervision américaine
Au pays des comic books, les 
mangas ont mis du temps à 
trouver leur public. Alors qu’en 
France, les mangas ont envahi la 
pop culture dès les années 1990, 
les États-Unis les ont acceptés 
beaucoup plus lentement. La 
véritable explosion du manga sur 
le marché américain n’a eu lieu 
qu’à la fin des années 2010.
Le timing correspond à l’arrivée 
des héros américains dans la 
BD nipponne. En 2017, des 
titres estampillés « Star Wars 
» sont publiés, très vite suivis 
par les mangas Batman dès 
l’année suivante. « Je pense que 
DC n’ignore pas à quel point 
le manga est influent. C’était 
la suite logique, la firme doit 
réussir à traverser les générations 
», assure Mehdi Benrabah. Le 
directeur éditorial de Pika Édition 
a rapidement vu le potentiel 
qu’avaient les mangas inspirés 
de héros américains.
« Les auteurs japonais et 
américains s›entre-influencent 
depuis des années. Les barrières 
entre mangas et comics sont 
de plus en plus poreuses, et les 
jeunes Américains lisent de plus 
en plus de mangas. » DC y voit 
alors une formidable opportunité 
pour attirer un tout nouveau 
public. Après 90 ans d›existence, 
le label se lance un nouveau défi 
et cède ses héros à des auteurs 

japonais, tout en gardant un rôle 
de superviseur.
Des histoires impossibles à écrire 
en comics
Malgré un style de plus en plus 
hybride, les mangakas gardent 
leur patte bien japonaise. Avec 
le dernier-né One Operation 
Joker, les auteurs Keisuke Goto 
et Satoshi Miyakawa se lancent 
dans une comédie qui aurait bien 
du mal à exister sous le format 
comic book.
Bouclé en trois volumes, le pitch 
de ce titre est aussi loufoque que 
malin : et si, après un énième 
affrontement contre le Joker, 
Batman tombait dans une cuve 
de poison qui le ramènerait à 
l›état de nourrisson. Joker, dont 
les crimes n›ont de saveur à ses 
yeux que si Batman est là pour 
l›arrêter, décide de s›occuper 
du bébé dans l›espoir, un jour, 
de retrouver son ennemi juré. 
En attendant, il met sa vie de 
criminel de côté pour devenir une 
nounou d›enfer.
« Avec One Operation, on veut 
taquiner les lecteurs de comics 
avec de l›inattendu, mais on sait 
que ce genre d›approche attire 
plutôt les lecteurs de manga. 
On voulait proposer un contre-
pied original qui pourrait attiser 
la curiosité », indique Mehdi 
Benrabah. Que ce soit en France, 
et même aux États-Unis, le 
marché des comics est en perte 
de vitesse, au profit de celui du 
manga. Rapprocher ces deux 
univers permet aux éditeurs de 
recruter de nouveaux publics.

Des héros adaptables à tous les 
formats

L›approche est différente dans 
chacun des mangas dédiés au 
Chevalier noir. Batman Justice 
Buster veut rendre hommage au 
personnage avec un titre sobre, 
empruntant à la culture japonaise 
du mecha. Batman & The Justice 
League tente une approche plus 
proche du shônen, en focalisant 
son récit à travers les yeux 
de Rui, un jeune Japonais qui 
découvre Gotham City. Enfin, 
One Operation Joker est un pur 
gag-manga, comme le Japon 
en produit des dizaines chaque 
année.
Côté librairies, le super-héros 
Deadpool, issu de l’écurie 
Marvel, a également eu droit 
à son aventure japonaise avec 
Deadpool : Samurai !, bouclé 
en deux volumes édités chez 

Panini Manga. La France attend 
désormais la sortie de Superman 
vs. Meshi, le premier manga 
dédié au tout premier super-héros 
de l’histoire des comics.
Ce nouveau titre, scénarisé 
par l’auteur de One Operation 
Joker, raconte les excursions 
japonaises de Superman. Entre 
deux affrontements pour sauver 
le monde, le Kryptonien veut 
découvrir la culture culinaire 
locale et se gaver de plats 
japonais. Une fois de plus, 
un pitch complètement barré. 
Bientôt disponible dans nos 
librairies ? « Tout ce que je peux 
dire, c’est que je connais le manga 
et que j’adore le lire », souffle 
Mehdi Benrabah, espiègle. Il 
se pourrait bien qu’une bonne 
nouvelle nous parvienne dans les 
prochains mois.

Créé en hommage au 
père du grand reportage 
moderne, le prix est doté 

de 5 000 euros pour chacun 
des lauréats – presse écrite, 
audiovisuel et livre – qui doivent 
avoir moins de 41 ans.

Le jury du prix Albert Londres, 
qui récompense le meilleur 
reportage écrit et audiovisuel 
francophone de l’année, a 
renoncé à contrecœur à remettre, 
comme c’était prévu en octobre, 
les prix 2024 à Beyrouth, et les 
remettra le 4 décembre à Paris, a 
annoncé, mardi 1er octobre 2024, 
l’association.

«C›est à Beyrouth que nous 
aurions aimé annoncer la 
présélection» des dossiers des 
journalistes «mais les récents 
événements nous obligent à 
modifier notre projet», précise 
l›association. «Notre solidarité, 
notre amitié, notre estime 

accompagnent un pays qui nous 
est si proche, et toutes celles et 
ceux qui permettent grâce à leur 
engagement journalistique de 
savoir, de voir et de comprendre», 
poursuit le communiqué.

Créé en 1933 en hommage au 
journaliste français (1884-1932), 
père du grand reportage moderne, 
le prix est doté de 5 000 euros 
pour chacun des lauréats, qui 
doivent avoir moins de 41 ans. 

L›association Albert Londres 
a dévoilé la liste des articles, 
films et livres pré-sélectionnés 
pour l›édition 2024, sur 111 
candidatures.

Pour le 86e prix de la presse 
écrite, ont été choisis : Romain 
Boulho (Libération), Julie 
Brafman (Libération), Romain 
Colas (AFP), Lorraine de 
Foucher (Le Monde), Julien 
Gester (Libération), Guillaume 

Pajot (Géo, La Croix, Libération, 
M le magazine du Monde) et 
Arthur Sarradin (Libération).

Prix de la presse écrite, de 
l’audiovisuel et du livre

Pour le 40e prix audiovisuel, ont 
été retenus Antoine Izambard et 
Nolwenn Le Fustec pour Chine 
: opérations secrètes (France 
Télévisions), Maxime Priou et 
Arthur Rayssiguier pour Brésil 
: le clown de cracolandia (Arte 
reportage), Martin Boudot, 
Mathilde Cusin et Manon de 
Couët pour Série Vert de rage 
(France 5), Solène Chalvon 
Fioriti et Mortaza Behboudi pour 
Nous, jeunesse(s) d›Iran (France 
5), et Antoine Védeilhé et 
Germain Baslé pour Philippines 
: les petits forçats de l›or (Arte 
reportage).

Pour le 8e prix du livre ont été 
désignés Étienne Bouche pour 

Mémorial face à l›oppression 
russe. Le combat pour la vérité 
(Éd. Plein Jour), Clara Marchaud 
pour Un si long mois de février. 
Histoire intime de la guerre en 
Ukraine (Éd Plein Jour), Camille 
Vigogne Le Coat pour Les 
Rapaces (Les Arènes) et Martin 
Untersinger pour Espionner, 
mentir, détruire - Comment 
le cyberespace est devenu un 
champ de bataille (Grasset).

L’an dernier, le journaliste 
belge Wilson Fache a remporté 
le prix pour l›écrit pour ses 
articles sur la gare routière 
de Tel Aviv, l›Afghanistan et 
l›Ukraine. Hélène Lam Trong 
a été distinguée pour son 
documentaire Daech, les enfants 
fantômes (diffusé sur France 5) 
et Nicolas Legendre a remporté 
le prix du livre pour Silence dans 
les champs (éditions Arthaud).

Le 86ème prix Albert Londres sera remis à Paris 
et non à Beyrouth comme prévu

Comment Batman s’est emparé du marché du manga
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L’influenceuse et consultante 
en mode saoudienne Nojoud 
Al-Rumaihi a apporté lundi son 
style caractéristique au défilé 
de la marque de luxe austra-
lienne Zimmermann lors de la 
Semaine de la mode à Paris.

Pour les dernières mises à jour, 
suivez-nous sur Instagram @
arabnews.lifestyle

Nojoud Al-Rumaihi est arrivée 
vêtue d’un pull à col roulé en 
tricot épais d’un riche orange 
brûlé, associé à une jupe midi 
en cuir à taille haute de la même 
teinte, dotée de poches fonc-
tionnelles.

Elle a complété l’ensemble 
avec des bottines brunes à bout 
pointu et un petit sac à main 
structuré d’un rouge profond.

Al-Rumaihi était assise parmi 
les invités qui regardaient les 
mannequins - dont la star fran-
co-saoudienne Amira Al-Zuhair 

et la mannequin britannico-ma-
rocaine Nora Attal - défiler pour 
présenter la collection prin-
temps-été 2025 de la marque.

La tenue d›Amira Al-Zuhair 
comprenait un body à col en V 
profond dans une riche teinte 
brun chocolat, associé à une jupe 
volumineuse en organza métal-
lique. Le look était accessoirisé 
d›un chapeau marron à large 
bord et de colliers de coquil-
lages, lui conférant un style à la 
fois bohème et élégant.

Attal portait un ensemble deux 
pièces fluide et à volants dans 
des tons doux et pastel de pêche 
et de crème. Le haut était court, 
avec de longues manches flot-
tantes et un décolleté en licou, 
tandis que la jupe assortie était 
nouée à la taille et tombait en 
cascade jusqu›au sol, ornée de 
plusieurs couches de volants.

Entre-temps, la mannequin fran-
co-algérienne Loli Bahia fait des 

vagues sur les podiums, ayant 
récemment participé à plusieurs 
défilés lors de la semaine de la 
mode à Paris, sa dernière appa-
rition étant pour la marque de 
mode de luxe japonaise Sacai 

lundi.

Elle portait une mini robe noire 
à double boutonnage, ornée de 
boutons dorés et d›un emblème 
brodé sur le côté gauche. La 
robe avait des détails exagérés 

au niveau des épaules, ce qui 
ajoutait du volume et une touche 
dramatique à une silhouette par 
ailleurs élégante.

Sous la robe, elle portait un 
chemisier blanc impeccable 
avec un nœud surdimensionné à 
l›encolure. Elle a complété sa te-
nue avec des bottes en cuir noir 
jusqu›aux genoux, rehaussées de 
ferrures dorées.

Elle était accompagnée du man-
nequin Mona Tougaard, qui a 
des origines danoises, turques, 
somaliennes et éthiopiennes.

Mona Tougaard portait une mini 
robe noire élégante aux épaules 
structurées et légèrement exagé-
rées. Les détails sont minimes, 
ce qui permet au nœud blanc 
surdimensionné de l›encolure de 
se démarquer comme un point 
focal audacieux. Le tout était 
assorti à des bottes en cuir noir 
à hauteur du genou.

Daniel Day-Lewis avait 
déjà fait une pause dans 
son métier d’acteur au 

cinéma à la fin des années 1990. 
Il tourne actuellement le film 
«Anemone», dont il a co-écrit le 
scénario.

«Daniel Day-Lewis ne travail-
lera plus comme acteur», avait 
déclaré sa porte-parole Leslee 
Dart en 2017. Le comédien ir-
lando-britannique alors âgé de 
60 ans se disait «immensément 
reconnaissant envers tous ses 
collaborateurs et le public». Sept 
ans plus tard, l’acteur a repris le 
chemin des plateaux pour tour-
ner dans le premier film de son 
fils Ronan Day-Lewis, artiste 
peintre de 26 ans, a révélé la 
maison de production indépen-
dante américaine Focus Fea-

tures, mardi 1er octobre.

Comédien aussi rare qu’exi-
geant, limitant ses apparitions à 
l’écran pour mieux s’immerger 
dans ses personnages, Daniel 
Day-Lewis a été le premier à 
remporter trois Oscars de meil-
leur acteur dans un rôle principal 
(My Left Foot en 1990, There 
Will Be Blood en 2008 et Lin-
coln en 2012).

«Anemone», un film qui 
explore les liens familiaux

Fils du célèbre poète britannique 
Cecil Day-Lewis, l’acteur né à 
Londres en avril 1957 avait déjà 
pris le temps d’une pause avec 
le cinéma après Le Boxeur en 
1997, et devenait apprenti cor-
donnier en Italie, renouant avec 
son amour de jeunesse pour 

l’artisanat. Leonardo DiCaprio 
réussit cependant à le ramener 
devant la caméra pour Gangs of 
New York de Martin Scorsese 
(2002), où il incarne le terrifiant 
Bill le Boucher.

Sept ans après son rôle de coutu-
rier évoluant dans la haute socié-
té londonienne des années 1950 
dans Phantom Thread, Daniel 
Day-Lewis tourne donc dans 
Anemone, dont on n›a pas en-
core de date de sortie en France. 
Le père et le fils Day-Lewis ont 
co-écrit le scénario qui explore 
les liens familiaux, en particu-
lier les relations liant pères, fils 
et frères. Selon le Hollywood 
Reporter, Sean Bean, Samantha 
Morton, Samuel Bottomley et 
Safia Oakley-Green complètent 
le cast.

On l’avait tous croisé à l’écran 
sans forcément connaître son 
nom… Eternel second rôle au 
cinéma et à la télévision, l’acteur 
afro-américain John Amos est 
décédé le 21 août 2024, à l’âge 
de 84 ans… mais son fils ne l’a 
annoncé que mardi 1er octobre, 
dans un communiqué relayé par 
le Hollywood Reporter.

« C’était un homme avec un 
cœur d’or et il était aimé du 
monde entier », a déclaré Kelly 
Christopher Amos, ajoutant que 
de nombreux fans considéraient 
le défunt comme « leur père de 

télévision ». « Il a eu une belle 
vie. C’était mon père, mon meil-
leur ami et mon héros ».

Une carrière riche et diverse

S’étalant sur plus de cinq décen-
nies, la carrière de John Amos 
avait « explosé » après qu’il eut 
claqué la porte de la sitcom Good 
times (1974-79), une des pre-
mières séries mettant en scène 
une famille afro-américaine, 
reprochant à ses scénaristes de 
mettre en avant des stéréotypes.

À la télévision, on a ensuite pu 
le voir dans la mini-série sur 

l’esclavage Racines, qui lui va-
lut une nomination aux Emmy 
Awards, mais aussi dans À la 
Maison-Blanche, The ranch, 
Mon oncle Percy ou Suits : L.A. 
(2024), dans laquelle il interpré-
tait son propre rôle.

Au cinéma, il a joué dans 
quelques blockbusters comme 
Un prince à New York (1988), 
Haute Sécurité (1989) ou 58 Mi-
nutes pour vivre (1990). Sa der-
nière apparition remonte à 2023 
avec le film The Last Rifleman, 
avec Pierce Brosnan.

Nojoud Al-Rumaihi s’impose au défilé Zimmermann
 de la Semaine de la mode à Paris

Daniel Day-Lewis sort de sa retraite pour jouer 
dans le film de son fils Ronan

L’acteur John Amos est mort à l’âge de 84 ans



Yalidine El Djazair 
Service SPA, figure de 
proue de la logistique 

e-commerce en Algérie, 
promet une expérience 
immersive inédite lors de 
l’ECSEL EXPO 2024. Du 2 
au 5 octobre, le salon phare 
du commerce électronique 
africain accueillera « Yalidine 
Land », un espace de 523 
mètres carrés entièrement 
dédié à l’écosystème du 
e-commerce.
Avec « Yalidine Land », 
Yalidine invite le public à 
plonger au cœur de l’univers 
de la vente en ligne. Au 
programme :
• Des ateliers 
interactifs animés par des 
experts pour décrypter les 
enjeux du secteur.
• Des rencontres 
privilégiées avec les dirigeants 
de Yalidine pour discuter de 
l’avenir du e-commerce.
• Le lancement de 
nouveaux services qui 

redéfinissent l’expérience 
client.
• Une tombola avec des 
cadeaux exclusifs à gagner.
Yalidine, un acteur 
incontournable du 
e-commerce algérien
Yalidine a pour ambition de 
réunir tous les acteurs de 
l’écosystème e-commerce 
: des fournisseurs de 
solutions technologiques aux 
entreprises de logistique, 

en passant par les acteurs 
bancaires et les assureurs. 
Cette synergie permettra 
de renforcer l’ensemble 
de la chaîne de valeur et 
d’offrir des services toujours 
plus performants aux 
consommateurs algériens.
En partenariat avec Algeria 
Venture, Yalidine offre une 
opportunité unique à 12 
startups innovantes d’exposer 
leurs solutions au sein de 

« Yalidine Land ». Cette 
initiative vise à stimuler 
l’écosystème entrepreneurial 
algérien et à favoriser 
l’émergence de nouvelles 
solutions pour le e-commerce.
Fondée en 2013, Yalidine 
s’est rapidement imposée 
comme un leader incontesté 
de la logistique e-commerce 
en Algérie. Grâce à sa vision 
innovante et à son expertise, 
l’entreprise a transformé en 

profondeur le paysage du 
commerce en ligne dans le 
pays.
En bref, « Yalidine Land 
» s’annonce comme un 
événement incontournable 
pour tous les acteurs du 
e-commerce en Algérie. 
L’occasion de découvrir 
les dernières innovations 
du secteur et de rencontrer 
les principaux acteurs de 
l’écosystème.

Depuis plus de 30 ans, 
octobre rose est le 
mois de sensibilisation 

et de communication sur 
le dépistage du cancer du 
sein. La compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie, 
organise une campagne de 
dépistage du cancer du sein en 
faveur des voyageuses âgées 
de plus de 40 ans.
Dans un nouveau 
communiqué, mis en ligne 
sur ses réseaux sociaux. Air 
Algérie annonce une bonne 
nouvelle pour ses voyageuses, 
à l’occasion du mois de la 
sensibilisation contre le 
cancer du sein.
Air Algérie organise une 
campagne de dépistage du 
cancer du sein
Le cancer du sein est une 
maladie qui se caractérise par 
une croissance incontrôlée 
des cellules mammaires 
anormales. Ces dernières 
forment des tumeurs. En 2022, 

l’OMS a recensé 2.3 millions 
de cas féminins et plus de 670 
000 décès dûs au cancer du 
sein dans le monde.
Consciente de l’importance de 
ce mois pour la sensibilisation 
contre cette maladie, la 
compagnie aérienne nationale 
annonce une bonne nouvelle 
pour ses voyageuses. Air 
Algérie organisera, à partir du 

6 octobre 2024, une campagne 
de dépistage rapide, à titre 
gracieux. Et ce, au profit des 
passagères détentrices de 
billet de voyage pour ce mois-
ci.
Sont concernées par cette 
campagne, les femmes 
âgées de plus de 40 ans, qui 
voyageront, au cours de ce 
mois d’octobre. Notamment, 

sur les lignes domestiques du 
transporteur aérien national.
Par ailleurs, Air Algérie 
souligne l’importance de cette 
opération. Et informe que des 
informations supplémentaires 
seront communiquées pour 
mieux guider ces femmes 
et afin qu’elles puissent 
bénéficier de ce dépistage.
Air Algérie annonce des 

promotions sur les vols Alger 
– Montréal
Dans un précédent 
communiqué, la compagnie 
aérienne nationale a annoncé 
le lancement d’une nouvelle 
promotion sur ses vols à 
destination du Canada. En 
effet, les billets de voyage 
au départ de l’aéroport de 
Houari Boumediene à Alger 
vers l’aéroport de Trudeau à 
Montréal sont commercialisés 
à partir de 78 900 dinars. Soit 
790 dollars canadiens.
Par ailleurs, cette offre 
promotionnelle s’applique 
sur les vols programmés du 
27 octobre 2024 jusqu’au 30 
mars 2025. Et elle concerne 
les réservations effectuées 
jusqu’au 31 octobre 2024. De 
plus, ces tarifs promotionnels 
sont soumis à des conditions 
de disponibilités. Les 
réservations sont disponibles 
sur le site de la compagnie et 
via ses agences.
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Salon du commerce électronique africain :

Yalidine révolutionne le e-commerce algérien 
avec « Yalidine Land » à l’ECSEL EXPO 2024

octobre roSe :

 Air Algérie réserve une belle surprise à ses passagères


